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Вчера в Том ске , во Д в о р ц е  
спорта, состоялось областное 
совещ ание ра б о тн и ко в  сель
с ко го  хозяйства области. В ра
боте совещ ания приняли  уча
стие п е р е д о ви ки  зем леделия 
и ж и вотновод ства , р у к о в о д и 
тели и специалисты  колхозов , 
совхозов  и д р у ги х  сел ьско 
хозяйственны х пред приятий , 
районны х управлений  сель
с ко го  хозяйства, партийны е, 
советские  и ко м со м о л ь ски е  
работники , р уко во д и те л и  и 
специалисты  областны х уп р а в 
лений и ведом ств, сельские 
строители, представители ву
зов и пр ом ы ш ле н ны х п р е д 
приятий г, Том ска .

С овещ ание откр ы л  пр е д се 
датель о б л и спо л ко м а  Н. В. 
Лукьяненок.

С д о кл а д о м  выступил вто 
рой секре та рь  о б ко м а  КПС С  
А. Е. Высоцкий.

На совещ ании выступили: 
первы й секре та рь  Б акчарско - 
го ра й ко м а  КПСС Н. Н. Досу
жее, Д и р е кто р  совхоза  имени 
Ленина А с и н о в ско го  района 
3. В. Корнев, д о я р ка  совхоза 
уР ы бзловский» Т о м ско го  р а й 
она 3. Г. Никитина, главный 
зо отехн ик З ы р я н ско го  рай- 
сельхозуправления О. Н. Ку
ликов, ко м б а й н е р  кол хо за  
имени X X II съ езд а  КПСС К о - 
ж е в н и ко в с ко го  района В. Я. 
Сторожсв, первы й секре та рь  
К р и в о ш е и н ско го  ра й ко м а
КПСС В. И. Никитин, началь
ник м ели о р а ти вн о го  отряда 
К о ж е в н и ко в с ко го  об ъ е д ин е 

ния «С ельхозтехника» Н. В. 
Емельянов, птичница совхоза  
«Колпаш евский» М. А. Кузи
нова, секре та рь  па ртко м а  за
вода «С и б эл ектром отор»  В. В, 
Коробов, б р и га д и р  С ахалин
ской  бригады  кол хо за  «М аяк» 
П е р во м а й ско го  района А. Е. 
Грушинсккй, зам еститель
председателя об ластного  об ъ 
единения «С ельхозтехника» 
А, Д. Жокин.

С овещ ание обсуд ило  и п р и 
няло социалистические  о б я за 
тельства тр уж е н и ко в  се л ьско 
го хозяйства области в честь 
пр ед сто ящ е го  XXIV съезда 
КПСС и на 1971 год.

(Подробный отчет о совеща
нии будет опубликован в од
ном из ближайших номеров 
газеты).

Н А С Т Р О И - Ф Е В Р А Л Ю
8 ,8  процента 
годового

Коллективы предприятий 
Томского управления пром- 
стройматериалов хорошо 

поработали в январе. В це
лом по управлению месяч
ный план по реализации 
продукции выполнен на 
108,9 процента. Реализова
но изделий па 893 тысячи 
рублей, что составляет 8,8 
процента годового плана. 
Наибольший вклад в этот 
успех внесли коллективы 
Томского завода строитель
ных материалов, третьего 
нйрзавода, управления ка
рьерами. Впервые выполнил 
план реализации продукции 
коллектив Туганского за
вода силикатных стеновых 
материалов.

На предприятиях управ
ления промстройматериалов 

' в январе выпущено 10,7 
миллиона штук кирпича. 
Это на 1,1 миллиона штук 
больше, чем было выпущено 
в январе 1970 года. С нача
ла года отгружено потреби
телям 117,6 тысячи, кубо
метров нерудных материа
лов, или на 22 тысячи кубо
метров больше, чем в янва
ре прошлого года.

В индивидуальном январ
ском соревновании хороших 
показателей добились эк
скаваторщик Е. Голещихин, . 
садчицы. М. Макарова и 
А. Манджерина, формовщи
ки из бригады Э. ТалЫш.

шофер П. Соломатов.
Коллективы Томского 

управления промстроймате
риалов в честь XXIV съезда 
КПСС приняли обязательст
во выполнить- за : три меся
ца 26 процентов годового 
плана.. И делами подтвер
ждают свое- слово, С первых 
дней февраля на всех пред
приятиях сохраняются тру
довой настрой и ритм, взя
тые в январе.

И. ЕФИМОВ.

Есть квартальный!
Соревнуясь за достойную 

встречу XXIV съезда 
КПСС, колхозы Первомай
ского района взяли хоро
ший старт в новом году по 
продаже государству мяса. 
Уже в январе, перевыполнил 
квартальное задание прода
жи скота колхоз «Искра». 
При Иране 500 центнеров 
из хозяйства поступило на 
заготовительные пункты 
638 центнеров мяса, то 
есть на 28 процентов боль
ше, чем предусмотрено 
планом первого квартала. С 
интенсивного откорма кол
хоз снял 95 голов крупного 
рогатого скота со средним 
сдаточным весом 345 кило
граммов. Упитанность 79 
животных признана выше 
средней.

Близок к выполнению 
квартального плана колхоз 
«Рассвет». Здесь продано 
588 центнеров мяса при 
плане 750 центнеров. В 
этом хозяйстве снято с ин

тенсивного откорма 70 го
лов молодняка крупного 
рогатого скота. Упитанность 
пятидесяти двух животных 

выше средней. Это хоро
ший - показатель, если 
учесть, что за весь прош
лый год колхоз отправил на 
заготовительные пункты 
только 76 голов скота выше 
средней упитанности.

Неплохо начали год и жи
вотноводы колхозов «Маяк» 
и «Г Мая». Каждый из них 
продал государству мяса 
больше половины из наме
ченного планом на квартал.

О. ЛОГИНОВА.
Первомайский район.

Впереди—
березовцы

Коллектив Парабельского 
леспромхоза выполнил обя
зательства, взятые на ян
варь. Заготовлено 46.789 
кубометров древесины при 
плане 46 тысяч. Особенно 
хорошо потрудились кол
лективы Березовского,
Нельмачевского и Осипов- 
ского лесопунктов. Коллек
тив Березовского лесопунк
та, например, заготовил 
6.960 кубометров леса, вы
полнив задание на 139 про
центов.

В числе перевыполнив
ших месячное задание шо
фер Ч.узиковского лесопунк
та Г. Г. Пинтеско. При пла
не 748 кубометров он вы
вез 1.492.

В. ПАЛИНОВ.

Слово сдержали
— Успешно завершили 

январь деревообработчикн 
области, сказал в беседе 
с нашим корреспондентом 
главный инженер треста 
«Томлесдрев» М. 3. Кирья
нов. — Они верны слову, 
данному в соревновании за 
достойную встречу XXIV

съезда КПСС. Месячное за
дание выполнено по всей 
номенклатуре. Реализовано 
готовой продукции на 3.152 
тысячи рублей, что на 154 
тысячи рублей больше пла
на. Коллектив Асиновского 
деревообрабаты в а ю щ е г о 
комбината годовой план реа
лизации выполнил на 9,8. 
процента.

Предприятия треста .вы
пустили готовой (продукции 
на 5.060 тысяч рублей. Это 
8,6 процента годового зада
ния.

На Томском деревообра
батывающем комбинате ус
пешно осваивается новый 
.вид продукции — щитовой 
паркет. Выпущено . 576
квадратных метров томско
го паркета.

Лучшая
в леспромхозе

В последнее время наря
ду с прославленными кол
лективами' мастеров лесо
заготовок В. Корнеева, 
И: Тихонова и других в Ер- 
гайском леспромхозе все 
чаще стала упоминаться в 
числе передовиков бригада 
Виктора Иванова.. Этот кол
лектив успешно справился 
с планом 1970 года, загото
вив 21.410 кубометров ле
са.

По особенно проявила се
бя бригада в январе. -Кап
ризы природы не повлияли 
на выработку бригады, как 
это случилось в некоторых 
других коллективах.

В конторе Ергайского ле
сопункта оборудована До
ска трудовой славы. На ней 
ежедневно вывешивается 
телеграмма-сообщение о до
стижениях лучших бригад.
В январе в этих сообщениях 
чаще всего фигурировала 
бригада В. Иванова. Кол
лектив добился наилучшего 
показателя в леспромхозе, 
почти в полтора раза „пере
выполнив месячный план. 
На,счету бригады 2.349 ку
бометров заготовленного ле
са.

Г. ЕРЕМИН.

Весомый вклад
Коллектив электролампо

вого завода в честь XXIV 
съезда КПСС решил сде
лать январь-март месяца
ми ударного труда. Слово 
не расходится с делом. Ян
варское задание перевы
полнено на 2 процента. 
Сверх плана потребителям 
отгружены десятки тысячи 
ламп. В январе выполнено 
около 9 процентов годового 
задания по реализации из
делий.

А. УСОЛЬЦЕВА.

Опережение— 
около двух суток

В январе возросло су
точное задание по отгрузке 
нефти. Но коллектив нефте
газодобывающего управле
ния в Стрежевом сумел с 
первых  ̂дней войти в напря
женный график и даже пе
рекрыть его. Это позволило 
перевыполнить месячное 

задание. При плане 350 ты
сяч тонн нефти промыслови
ки отправили' на 18 тысяч' 
тонн больше: Почти два дня 
промысел давал жидкое 
топливо сверх плана,

Г. НИКОЛАЕВ.

Плюс 2 0  процентов
Успехи геологов Томской 

комплексной экспедиции за
висят от того, насколько 
быстро работают буровые 
бригады. В январе взят хо
роший старт. При задании 
1.000 метров бригады ко
лонкового бурения пробури
ли 1.200, то есть перекрыли 
план на 20 процентов. Осо
бенно отличились коллекти
вы Яйской партии, которые 
ведут поиск бокситов,I и 
бригады, занятые на развед
ке подземных питьевых ис
точников томского и карга- 
сокского водозаборов.

Н. СТЕПАНОВ.

Трудные
нилометры

“ ДНЖЕРО-СУДЖЕНСК—

Вертолет летит вдоль 
трассы. С высоты птичьего 
полета видны просека, бе
лое полотно дороги вдоль 
траншей и, как стрела, ухо
дящая к горизонту темная 
нить нефтепровода. Пять 
трубоукладчиков бережно 
поддерживают трубу. Идет 
изолировка и укладка неф
тепровода в траншею на 
участке от перехода через 
Васюган до 355-го километ
ра. Ведет работу изолиро
вочная колонна треста 
« У ралнефтегазстрой ».

— Нам предстоит заизо- 
лировать и уложить в тран
шеи трубу на участке от 
329-го до 355-го километра, 
— говорит бригадир Алек
сандр Фисько. — Условия 
работы тяжелые, но ребята 
у нас привыкли работать 
при любых условиях. И мы 
сумеем выполнить приня
тые обязательства к XXIV 
съезду партии.

Слаженно работают изо
лировщики. Никаких про
стоев по их вине. На счету 
каждый день, каждый час.

— Жаль, что теряем 
много времени из-за земле- 
ройщиков и монтажников,—

огорченно говорит началь
ник колонны Алексей Ива
нович Лапшин. — Нам ну
жен фронт работ.

Скрежещут металличе
ские щетки очистной маши
ны: на трубе не должно 
быть ржавчины. Очищенная 
труба нагревается, и тогда 
накладывается изоляция из 
стеклоткани на покрытую 
слоем горячего битума тру
бу .- .

Движутся трубоукладчи
ки, Движутся очистная и 
изолировочная машины, на 
трассу непрерывно подво
зят горячий - битум автогу- 
дронаторы. И метр за мет
ром труба одевается в на
дежную изоляцию. Виктор 
Зинченко — машинист изо
ляционной машины, опыт
ный специалист. «Брака в

изоляции, не должно быть»,
— это первое правило в его 
работе.

Труба заизолирована. Ла- ! 
борант проверил качество 
изоляции. И'вот машинисты 
трубоукладчиков Амир Бу
латов и Рафаил Курбанов 
бережно опускают трубу в 
траншею.

В Первых числах февраля 
бригада. . заизодировала и 
уложила в траншею больше 
двух километров .труб.

С каждым . днем темпы 
работ растут.

В. КАЗАНЦЕВ.
*  *  4

НА СНИМКАХ: идет 
изолировка труб; машинист 
трубоукладчика Рафаил 
Курбанов.

Фото автора.

Флагманы сельской экономики
Итоги социалистического соревнования районов, колхо

зов и совхозов за увеличение производства и заготовок 
продуктов животноводства и повышение продуктивности 
скота и птицы за 1970 год.

'

ТРУДОВЫЕ БУДНИ ЗАПСИБА
КЕМЕРОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Сибирские домнострои- 

тели осуществили сборку третьей доменной печи. Новая 
домна —■ третья «печка», как ласкательно называют ее 
строители, —  будет крупнейшей в Союзе. На комплексе 
широко применена телевизионная связь и электроника

Монтажники и строители, соревнуясь за достойную 
встречу XXIV съезда КПСС, стремятся как можно рань- 
ше_сдать в эксплуатацию этот важный объект.

Будни запсибовцев поистине праздничны. Представите
ли самых различных организаций и учреждений принима
ют участие в стройке, и всех их объединяет ежедневная 
радость трудового размаха.

НА СНИМКЕ (слева направо): передовые монтажники 
второго новокузнецкого управления треста «Сибметал- 
лургмонтаж» Р. Белов, П. Жуков, А. Евдокимов Г Леп
ных и Н. Кузнецов. р

Фото А. Кузярина. (Фотохроника ТАСС).

Исполнительный комитет 
Томского областного Сове
та депутатов трудящихся и 
президиум областного со
вета профессиональных со
юзов, рассмотрев представ
ленные облсельхозуправлс- 
нием и обкомом профсоюза 
рабочих и служащих сель
ского хозяйства и заготовок 
материалы по итогам социа
листического соревнования 
районов, колхозов и совхо
зов за увеличение производ
ства и заготовок продуктов 
животноводства, и повыше
ние продуктивности скота и 
птицы за 1970 год, признали 
победителями социалисти
ческого соревнования' 

ЗЫРЯНСКИИ РАЙОН 
(Первый секретарь рай
кома КПСС тов. Рога
чев И. И., председа
тель райисполкома тов. Не
федов В. Д., начальник 
районного управления сель
ского хозяйства тов. Руди 
А. П., председатель райко
ма профсоюза рабочих и

служащих сельского хозяй
ства и заготовок тов. Кру
тов П. Г., секретарь райко
ма ВЛКСМ тов. Огребо 
М. М.). Район за 1970 год 
увеличил производство 

.мяса на 4 процента. мо- 
. лока — на 7 , яиц — 
— на 80, шерсти — на 11 
процентов. План продажи 
государству мяса выполнен 
на 143, молока — -на 123, 
яиц — на 236, шерсти — на 
124 процента. Хозяйства 
района обеспечили рост по
головья крупного рогатого 
скота на 6 процентов, в том 
числе коров — на 7 про
центов. Поголовье свиней 
увеличилоЬь на 22, птицы-- 
на 108 процентов.

СОВХОЗ «РЫБАЛОВ- 
СКИИ» Томского района 
(директор совхоза тов. 
Масалыкнн А. П., сек
ретарь парткома тов 
Собачкнн Д. м„ пред- 
седатель рабочего комитета 
тов. Афонин И. М„ секре
тарь комитета ВЛКСМ тов.

Телков В. А.). Совхоз уве
личил производство мяса на 
2, молока — на 4 процен
та, выполнил план продажи 
государству мяса на 105, 
молока —- на 155 процен
тов. Средний надой молока 
на фуражную корову соста
вил 3.813 килограммов, или 
увеличился по сравнению с 
1969 годом на 15 кило- 

■ граммов.
КОЛХОЗ ИМЕНИ 50-ЛЕ

ТИЯ ВЕЛИКОГО ОКТЯБ
РЯ Шегарского района 
(председатель колхоза тов. 
Прнтупов Г. 3., секретарь 
парткома тов. Травников 
А. Ф., председатель проф
союзного комитета тов. Не
годяи В. Е., главный зоотех
ник тов. Черкасов А. Е., се
кретарь комитета ВЛКСМ 
тов. Попов В. Ф.). За 1970 
год колхоз увеличил : произ
водство мяса на' 23, молока 

'На 9,4 процента, выполнил 
план продажи государству 
мяса на 120, молока —г, на 
143, шерсти — на 140 про
центов. Надой молока на 
фуражную корову по срав
нению с 1969 годом, увели
чен на 121 килограмм.

, Поголовье крупного рога
того скота, возросло на 11,

в том числе коров — на 8 
процентов. Поголовье овец 
увеличилось на 4 процен
та.

Решено оставить перехо
дящие Красные знамена- 
обли-сполкома и облсовпро- 
фа з Зырянском районе и в 
колхозе имени 50-летия Ве
ликого Октября Шегарского 
райойа.

Совхозу «Рыбаловский» 
Томского района присужде
но переходящее Красное 
знамя облисполкома и обл- 
совпрофа, отозванное из 
совхоза «Красное знамя» 
этого же района.

Зырянский район, колхоз 
имени 50-летия Ве'ликого 
Октября, совхоз «Рыбалов
ский» заносятся на област
ную Доску почета. ,

Отмечена хорошая работа 
в 1970 году по увеличению 
производства и продажи го
сударству продуктов живот
новодства и повышению 
продуктивности скота и 
птицы Кривошеинского, Ше
гарского районов, совхозов 
«Инкинский» Колпашевско- 
го района. «.Степановский» 
Томского района,, им. XXI 
съезда КПСС Кожевников
ского района.

£™  i m w ™ . ,  п ш и м а м  в а д ш в юПРИЕМ Л. И. БРЕЖНЕВЫМ X. АСАДА

Э Т А П Ы  Л У Н Н О Й  С Т Р А Д Ы
Итоги третьего рабочего 

Дня «Лунохода-1», закон
чившегося 20 января, под
вели ученые и конструкто
ры.. Совещание оперативно
технического руководства 
экспериментом состоялось 
в кабинете главного конст
руктора «Луны-17». С сооб
щениями выступили глав
ный конструктор, замести
тель технического руководи

теля экспериментов, руково
дитель научной группы, ру
ководитель группы химиче
ского . анализа грунта, спе
циалист по рентгеновскому 
телескопу, ведущий конст
руктор шасси лунохода и 
другие. у

Главная задача третьего 
лунного дня заключалась в 
том, чтобы привести луно
ход к посадочной ступени.

Эта задача, как указыва
лось на совещании, решена. 
За день автомат прошел по 
Луне 1936 -метров. :-±> боль
ше, чем первоначально пла
нировалось. На луноход с 
Земли выдано около трех 
тысяч радиокоманд, телека
меры машины сняли пятнад
цать обзорных панорам и 
пять а.стропанорам. Вся 
программа дня выполнена

полностью.
В процессе движения лу

нохода проведено более 200 
проб грунта для изучения 
его физико-механических 
характеристик: . Установле
но, что на маршруте движе
ния к посадочной ступени 
грунт более прочен, чем 
тот, по которому аппарат 
двигался во второй лунный 
день. Луноход форсировал

около 80 „кратеров, в том 
числе один диаметром при
мерно 150 метров. В пос
ледний день движение было 
более уверенным, преодоле
вались довольно крутые 
склоны. Можно сделать вы
вод, что самоходные аппа
раты способны передвигать
ся по поверхности Луны с 
достаточно высокими скоро
стями.

Прибор РИФМА работал 
в третий лунный день свы
ше восьми часов. Собран бо
гатый . статистический мате
риал, который обрабаты

вается на электрояно-вычи- 
•слигельных машинах. По 
имеющимся данным, в море 
Дождей обнаружены еще 
два элемента — титан и 
хром.

Сегодня мы можем 
сказать, > — отменил глав
ный конструктор «Лу- 
ны-17», — что опыт эксплуа
тации лунохода многое даст 
для создания будущих са
моходных аппаратов — ав
томатических исследовате
лей планет.

(Корр. ТАСС).

2 февраля Генеральный 
секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев принял Премьер- 
Министра, министра оборо
ны, члена временного регио
нального руководства Пар
тии арабского социалисти
ческого возрождения

(ПАСВ) ’ генерала армии 
X. А.сада, 
партийно

возглавляющего
правительствен

ную делегацию' Сирийской 
Арабской Республики..

Между Л. Й. Брежневым 
и X. Асадом состоялась бе
седа, в ходе которой были 
обсуждены некоторые воп
росы международного по
ложения, а также вопросы, 
касающиеся контактов меж
ду КПСС и ПАСВ.

Беседа прошла в теплой, 
сердечной обстановке.ЗАВЕРШЕНИЕ ПЕРЕГОВОРОВ

2 февраля в Кремле бы
ли завершены переговоры 
между Генеральным секре
тарем ЦК КПСС Л. И. Бре
жневым, членом Политбюро 
ЦК КПСС, Председателем 
Президиума Верховиого Со
вета СССР Н. В. Подгор
ным, членом Политбюро ЦК 
КПСС,. Председателем Со
вета Министров СССР А. Н. 
Косыгиным и партийно-пра
вительственной делегацией 
Сирийской Арабской Рес

публики, возглавляемой 
Премьер-Министром, мини

стром обороны и членом 
временного регионального" 
руководства Партии араб
ского социалистического 
возрождения генералом ар
мии Хафезом Асадом.

Переговоры проходили в 
обстановке дружбы и от
кровенности. По итогам пе
реговоров решено опубли
ковать совместное комму
няке.

(ТАСС). .
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ПЯТИЛЕТКА: ИТОГИ, РАЗМЫШЛЕНИЯ

С О Ю З Н И К —  
ТЕХН И ЧЕСКИ ! ПРОГРЕСС

В минувшей пятилетке дается от заготовки стоек, разработана и смонтирована 
на Томском десоперевалоч- производительность труда электронная приставка- «Си- 
ном комбинате проведена ™  процентовповысилась на гнал» к барабану заказов, 
большая работа по дальней- коллектив 'внедрил бес- ° на может обслуживать од- 
шеи механизации и автома- прокладочную погрузку ле- повременно 40 накапите-
тизации производственных 
процессов. Правда, внедре
ние механизированной сор
тировки леса начато еще в 
1959 году: три продольных 
транспортера тогда были 
оборудованы пневматически
ми сбрасывателями. Осталь
ные четыре транспортера 
не имели сбрасывателей — 
сортировка древесины здесь 
осуществлялась вручную.

В 1968 году коллектив 
принял решение реконструи
ровать цех круглого леса 
№ 1, заменить в нем уста
ревшее оборудование более 
современным. К началу на
вигации 1969 года был соз
дан механизированный уча
сток № 1 по выгрузке леса 
из воды и отгрузке его в 
железнодорожные вагоны 
на базе двухцепной бревно
таски, четырех кранов 
БКСМ-14 и электромехани
ческих сбрасывателей
АСС-1. Опыт этого участка 
показал, что направление 
мы взяли правильное, поэто
му к навигации 1970 года 
подобная реконструкция 
проведена и на участке № 2.

В комплекс работ по соз
данию механизированных 
участков вошло строитель
ство двух бревнотасок об
щей протяженностью 970 
■метров, монтаж девяти кра
нов БКСМ-1^, строительст
во подкрановых путей и же
лезнодорожных тупиков,

* монтаж 130 сбрасывателей.
Что дала комбинату ре

конструкция? Сократилось 
число рабочих, занятых на 
сортировке, на 22 человека 
в смену. Механизирована 
сброска леса, значительно 
повысилась культура про
изводства. Годовая эконо
мия составила свыше 30 
тысяч рублей. Повысилась 
производительность труда 
на лесоперевалочных рабо
тах..

Рационализаторы комби
ната активно участвуют в 
совершенствовании техно
логии производства, модер
низации существующего 
оборудования.

Ценное предложение
внедрено по усовершенство
ванию сбрасывателя АСС-1. 
Заводская конструкция сег
мента этого сбрасывателя 
не имела шарнирного соеди
нения с валом ' редуктора. 
При сбрасывании с цепи 
бревнотаски тонкомерной 
древесины отдельные брев
на подадали под сегмент и 
выводили его из строя. Ра
ционализаторы устранили 
этот недостаток, что позво
лило повысить устойчивость 
работы сбрасывателей и со
кратить затраты, связанные 
с ремонтом. По предложе
нию инженера отдела глав
ного механика А. Н. Валяе
ва монтаж кранов БКСМ-14 
ведется теперь укрупненны
ми узлами, сократились сро
ки монтажа, удешевились 
работы.

Анализ и исследование 
штабелевочных и погрузоч
ных операций показали, что 
|30 процентов работ ведется 
здесь вручную. Чтобы меха
низировать этот процесс, 
улучшить условия труда, 
мы оборудовали краны 
ККУ-7,5-10 грейферными 
захватами с поворотным 
устройством.’ Такие захваты 
установлены на десяти кон
сольно-козловых кранах. Ес
ли в 1969 году сменная про
изводительность консольно
козлового крана на погруз
ке круглого леса в железно
дорожные вагоны составила 
134,5 кубометра, то в 1970 
году она выросла до 141,1 
кубометра.

Одним из условий повы
шения производительности 
груда на погрузке древеси
ны является внедрение ме
ханизированного выравни
вания торцов леса и меха
низации запиловки вагонных 
стоек. Группа- рационализа
торов разработала конструк
цию гравитационного тор- 
церавнителя бревен. Это 
позволит повысить произво
дительность- труда на погру
зочных работах на 12 про
центов, облегчит труд на 
погрузке древесины.

На комбинате изготовлен 
станок для запиловки вагон
ных стоек. Инициатором 
стал механик И. В. Зайцев. 
Сейчас эксплуатируется че
тыре таких станка. Погру
зочная бригада оовобож-

,са в полувагоны и на плат
формы. С 1 марта 1969 го
да отгружено с «шапками» 
без удлиненной прокладки 
42.311 вагонов, сэкономле
но 2.950 кубометров перво
сортных пиломатериалов на 
сумму 161.500 рублей.. За 
счет ликвидации выравни
вания верхнего ряда бре
вен под удлиненные про
кладки сокращен простой 
каждого вагона под погруз
кой на 0,3 часа, значитель
но улучшились условия тру
да.

Существенная работа 
проделана по модернизации 
шпалорезного оборудова
ния. Такие весьма тяжелые 
и опасные процессы, как на
валка и поворот шпальных 
тюлек на тележке шпало
резного станка, на большин
стве предприятий осущест
вляются вручную.

Модернизация шпалорез
ного оборудования у 
нас велась под руководст
вом доцента инженерно
строительного института 
В. Г. Баума. На комбинате 
создана и- работает шпало- 
установка «Омега». Все 
операции по подаче к тележ
ке, навалке, креплению, по
вороту шпальных тюлек ме
ханизированы. Особенно
стью «Омеги» является то, 
что ползуны-упоры под дей
ствием ■ электроприводного 
механизма перемещаются и 
независимо друг от друга. 
Это позволяет вести распи
ловку тюлек на установке 
как параллельно оси бревна, 
так и параллельно сбегу, и 
тем самым рационально раз
делывать тюльки неправиль
ной формы или с комлевой 
гнилью.

Для поворота тюлек во
круг своей оси 'и деления 
после неполной распиловки 
служит электрокантователь. 
Это устройство отличается 
простотой конструкции и 
надежностью в работе. Вне
дрение модернизированной 
шпалоустановки «Омегк» и 
кантователя тюльки высво
бодило с тяжелой операции 
поворота шпальных тюлек 
двух’ человек в смену и сэ
кономило свыше 5 тысяч 
рублей. Средняя сменная 
производительность уста
новки возросла с 364 шпал 
в 1968 году до 403 шпал — 
в минувшем году. Для ме
ханизации сброски тюлек на 
реверсивный транспортер 
смонтирован электромеха

нический сбрасыватель дву
стороннего действия. Внед
рение нового* оборудования 
на шпалостанке позволило 
на 5 процентов поднять 
производительность труда и 
от снижения себестоимости 
за год сэкономить 44 тыся
чи рублей.

Я рассказал лишь о том, 
что сделано коллективом 
комбината по техническому 
совершенствованию про
изводства в последние три 
года. Этот путь — са
мый правильный в дости
жении хороших экономиче
ских показателей. А они за 
минувший год такие: сверх 
плана реализовано продук
ции на 232 тысячи рублей, 
производительность возрос
ла против плановой на 3 
процента и опережает тем
пы роста заработной платы 
на 8,4 процента, от сниже
ния себестоимости получено 
462 тысячи рублей эконо
мии.

Вот почему и в новой пя
тилетке коллектив наметил 
большую программу меха
низации и автоматизации 
производства. К навигации 
1971 года вступит в строй 
механизированный участок 
по выгрузке леса из воды 
на базе двухцепной бревно
таски № 4, кранов БКСМ-14 
и электромеханических 
сбрасывателей. Эта бревно
таска установлена без за
глубления в грунт, что удли
нит межремонтные сроки н 
значительно облегчит про 
ведение ремонтных работ. 
Созданием этого участка на 
комбинате в основном будет 
завершена работа по внед
рению механизации сброски 
леса с сортировочных тран
спортеров. - ,"

Мы продолжаем испыта
ние систем автоматизации 
сортировки древесины. В 
частности, по инициативе 
группы инженерно-техниче
ских работников под руко
водством Т. М. Кириллина

лей. Испытание «Сипнала» 
будет проведено в ближай
шие дни на бревнотаске 
-Ns 1 с тем, чтобы к навига
ции 1971 года закончить все 
работы по доводке системы. 
Будут продолжены работы 
по внедрению грейферной 
погрузки леса.

Однако внедрение наме
ченных мероприятий невоз
можно без четко поставлен
ного оперативного управле
ния производственными про
цессами. Поэтому мы со
бираемся внедрить промыш
ленное телевидение и широ
кую сеть радиосвязи. Рабо
ты по монтажу телевизион
ного оборудования выпол
нит Томский научно-иссле
довательский институт элек
тронной интроскопии. Для 
визуального наблюдения и 
контроля за работой на уча
стках в центральном дис
петчерском пункте - будет 
смонтирована специальная 
телевизионная установка. 
Установим 12 камер с боль
шим сектором обзора. Изо
бражение будет передавать
ся на экран телевизора. Уп
равление камерами дистан
ционное.- Камеры могут 
включаться поочередно по 
выбору. К концу 1971 года 
установка начнет работу.

Комбинат заключил до
говор с Томским институтом 
радиоэлектроники и элек
тронной техники. Его кол
лектив в мае оборудует 
территорию комбината гром
коговорящей оповеститель
ной связью, служащей для 
передачи распоряжений и 
различной информации. 
Каждый участок будет 
иметь свой усилитель.

Этим не кончаются, ко
нечно, проблемы, которые 
предстоит решить коллек
тиву в первом роду новой 
пятилетки. Одна из важней
ших наших задач — повы
шение фондоотдачи. Мы 
перешли на новую систему 
планирования, й экономиче
ского ’стимулирования с 
1 июля 1968 года. И если 
широкое внедрение ..новой е 
техники- -позволяет нам повы- - 
оить рентабельность произ
водства, то решить вторую 
задачу — увеличить фондо
отдачу — можно лишь 
при увеличении объемов 
промышленного"' производ
ства. Объем реализации то
варной продукции у нас в 
последние годы вырос, в 
1970 году он составил 2.1.46 
тысяч__ рублей, расчетная 
рентабельность составила 
26 процентов. II все-таки 
этого мало. Резерв дальней
шего повышения эффектив
ности производства мы ви
дим в расширении промыш
ленного производства, в ис
пользовании отходов и низ
кокачественной древесины. 
Вот почему уже в этом году 
начнем сооружение шпало
тарного цеха, а затем и ле
сопильного. Ввод в эксплуа
тацию этих цехов позволит 
вдвое увеличить выпуск и 
peanH3al;Hio товарной про
дукции.

Комбинат принимает не
мало низкокачественной 
древесины, не находящей 
опроса, а в процессе лесо
перевалочных операций и 
промышленного производ
ства подучает большое ко
личество отходов в виде опи
лок; и срезки. Поэтому на
стала пора организовать 
производство по их перера
ботке. Будет хорошо, если 
комбинат «Томлес» поста
вит вопрос перед Министер
ством лесной и деревообра
батывающей промышленно
сти о строительстве на на
шем комбинате цехов по 
выработке арболита н тех
нологической щепы.

Как показывает опыт 
других предприятий, нема
лую выгоду приносит суве
нирное производство. Для 
его организации у нас есть 
все условия. В этом году 
сувенирный цех на,комбина
те будет открыт. Хотелось 
бы, чтобы в разработке об
разцов сувениров нам ока
зали помощь томские ху
дожники.

Все эти меры помогут 
коллективу заметно под
нять рентабельность и об
щую культуру производст
ва.

И. ИВАНОВ,
директор Томского ле
соперевалочного ком

бината.ОЧЕРЕДНОЙ ТОМ ^ДОКУМЕНТОВ ВНЕШНЕЙ ПОЛИТИКИ СССР»
Вышел в свет XVI том 

«Документов внешней поли
тики СССР» (1933 г.). Пуб
ликация подготовлена ко
миссией по изданию дипло
матических документов при 
МИД СССР.

В документах, вошедших 
в этот том, освещается борь
ба Советского Союза за раз
оружение, мир и междуна

родное сотрудничество в ус
ловиях обострения обста
новки в Европе и на Даль
нем Востоке. Широко отра
жена в документах внешне
политическая деятельность 
Советского государства, его 
отношения с Монгольской 
Народной Республикой, 
США, Англией, Германией, 
Францией, Китаем, Япони

ей, Польщей, Чехословаки
ей, Румынией, Скандинав
скими странами, со страна
ми Ближнего и Среднего 
Востока, Латинской Амери
ки.

Том выпустило в свет Из
дательство политической 
литературы.

(ТАСС).
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РАССКАЗЫ ВАЕМ  0  ДЕЛЕГАТАХ

Н Е
ОБЛАСТНОЙ П АРТК О Н Ф Е РЕ Н Ц И И

С Е К Р Е Т А Р Ь !
На днях слушала я, как 

секретарь партбюро цеха 
Л. В. Лазарева рассказыва
ла в одной из бригад об ито
гах минувшей пятилетки, 
и невольно задумалась
над тем,, как изменилась Ла
риса Владимировна, как из 
девушки-подростка выросла 
в грамотного политического 
руководителя. Долгое время 
она мало отличалась от сво
их сверстниц, подруг по 
конвейеру. Многие так же 
добросовестно' трудились, 
так же активно участвовали 
в комсомольской жизни, но 
не всем хватило этой актив
ности, молодой энергии на 
годы. Часто еще бывает: с 
появлением семьи, детей 
женщины’ уходят от общест ■ 
венной деятельности, замы
каясь в домашних заботах. С 
Лазаревой этого не . случи
лось. Взять для примера хо
тя бы последние пять лет ее 
жизни. В 1965 году комсо
мольцы цеха избрали Лари
су своим секретарем. И не 
ошиблись, она была инициа
тором многих хороших начи
наний, особенно в* соревнова
нии за повышение качества 
выпускаемой' продукции. 
Через, год Лазарева ста
ла руководить брига
дой коммунистического тру
да, и этот коллектив неиз

менно занимал первое ме
сто в цехе. В это же время 
она училась в вечерней шко
ле и в 1967 году закончила 
одиннадцать классов, буду
чи уже матерью двоих де
тей. В 1968:м бригада, ко
торой руководила1 Лариса 
Владимировна, выступила 

, инициатором социалистиче
ского соревнования в честь 

'100-летия со "дня рождения 
В. И. Ленина. Два послед
них года коммунисты шесто
го цеха избирают Лазареву 
секретарем партийной орга
низации. В числе других 
делегатов она будет пред
ставлять район на областной 
партконференции.

Когда в партийнбй орга
низации сменяется руково
дитель, многое меняется и в 
жизни коллектива. Конечно, 
все хозяйственные и полити
ческие задачи решаются бю
ро, но личность секретаря 
играет немалую роль. Нель
зя не заметить, что инициа
тива Ларисы Владимировны, 
ее личная ответственность 
за судьбу производства за
метно изменили деятель
ность партийной организа
ции цеха. Взять хотя бы 
подготовку партийных со
браний. Вопрос, вынесен
ный в повестку дня, 
обычно готовит комиссия

в составе пяти-шести че
ловек. Вошло в практику 
советоваться при этом с пе
редовыми работницами, с
ветеранами производства. 
Из всех партийных собра
ний, что прошли за год, са
ма Лазарева выступила с 
докладом лишь на двух, а 
на остальных первое слово 
было предоставлено брига
дирам, кадровым рабочим, 
руководителям цеха.

Активно прошло у нас 
.собрание, посвященное ле
нинским принципам членст
ва в партии и их соблюде
нию коммунистами цеха. От
кровенный разговор шел при 

обсуждении коммунистами 
роли руководителя как ор
ганизатора »  воспитателя 
коллектива. Немало дель
ных предложений появилось 
в ходе, обсуждения воспита
тельной работы среди под
ростков. Словом, каждое 
партийное собрание стано
вится заметным событием в 
жизни, коммунистов цеха. И 
выступают на них люди ак
тивно, по-деловому, не рас
трачивая запала на мелочи. 
Происходит это потому, что 
Лариса Владимировна
считает своим долгом при 
подготовке партийного соб
рания , посоветоваться со 
многими коммунистами по

выйесенному в повестку 
дня вопросу, не навязывая, 
конечно, им собственного 
мнения, а лишь помогая 
выбрать тему разговора. 

Заметно сказывается на 
работе партийного бюро це
ха то обстоятельство, что 
секретарь наш — бывший 
комсомольский вожак. Во- 
первых, коммунисты много 

- работают с молодежью и ор
ганизация растет в основном 
за счет комсомольцев. Во- 
вторых, партийная органи
зация постоянно уделяет 
внимание молодым комму- 
вистам. Требование Устава 
о том, что рекомендующий, 
■несет полную ответствен
ность за того,. кого он реко
мендовал в кандидаты или 
•члены партии, — стало сре
ди наших коммунистов за
коном. И пример в этом по
дает Лариса Владимировна. 
Она постоянно в курсе всех 
дел молодых коммунистов, 
которых рекомендовала в 
•партию, постоянно помога
ет им совершенствоваться в 
профессии, расширять по
литический кругозор,

Цех у нас большой: от по
лутора тысяч людей во мно
гом .зависит успех всего за
вода. Судить о том, как ком
мунисты во главе со своим 
секретарем направляют кол

лектив на решение хозяй
ственных задач, можно по 
следующим фактам. За ми
нувший год в цехе получена 
экономия от повышения ка
чества продукции более чем 
в шестьдесят тысяч руб
лей. На 181 тысячу рублей 
снижена себестоимость, 
сверх плана изготовлено 57 
тысяч пар обуви. Настойчи
во ведется работа по ме
ханизации трудоемких про
цессов. Сейчас по предложе
нию Лазаревой ' партийное, 
бюро сформировало группу, 
которая будет заниматься 
выявлением брака и анали
зом его причин.

Готовясь к встрече XXIV 
съезда партии, коллектив 
цеха, все. рабочие, бригади
ры приняли высокие обяза
тельства. И, конечно, пер
выми в борьбе за их выпол-. 
пение идут коммунисты.

Не устает наш партийный 
секретарь заботиться о -мо
лодежи,. вводит подростков 
в рабочий коллектив, в тот 
самый, который однажды 
принял и ее, вырастил, дал 
профессию и теперь дове
рил руководить коммуни
стами.

А. ЛАВРОВА, 
бригадир, член партбю
ро шестого цеха завода 

резиновой обуви.

5 лрт .назад пришла тру-1 вета, отличный специалист, 
диться на Асиновский трВ1?-' она пользуется заслужен- 
тороремонтный завод Ла- ным уважением в коллек- 
риса .Григорьевна Бурачко- . тиве. Сменные задания Ла
ва.’ ‘Депутат городского Со- —• риса Григорьевна выпол

няет не ниже чем на 120 —• 
Ю&^чнмщентов.

НА СНИМКЕ: Л. Г. Бу- 
рачкова.

Фото В. Мельникова.

Первопроходцы в науке и технике
В ы соко  оценен тво р че ски й  

труд  первооткры вателей  в на
уке  и создателей новой те хн и 
ки . Ei С вердловском  зале Крем 
ля 2 февраля бы ли вручены  
диплом ы  и почетны е зн а ки  
лауреатам  Государственной  
прем ии СССР 1970 года.

Новаторов н а у ки  и т е хн и ки  
горячо  поздравил президент 
А кадем ии  н а ук  СССР М. В. 
Келдыш , отм етивш ий  огромное 
значение  и х  тво р ч е ско го  
вклада в м и р о вую  н а у к у  и 
те хн и ч е ски й  прогресс народ
ного хозяйства  наш ей страны .

Почетные награды  получила 
гр у п п а  уч е н ы х  И н сти тута  
атомной эн ер ги и  имени И. В. 
К урчатова  во главе с М. С. 
Иоффе. Исследователи подроб
но и зуч ил и  явления неустой 
чивости  вы соко тем п ера турн ой  
плазмы  в м агнитном  поле и 
создали метод ее стабилиза
ции.

Д иплом ы  и почетны е зна ки

вручены  гр уп п е  авторов, ко 
торые под руководством  А. В. 
А рц и хорско го  внесли к р у п н е й 
ш ий вклад в развитие  совет
ской  ар хеологической  н а уки . 
Труды  Н.овгородской эксп е д и 
ции позволили р а сш и рить  на
ши знания по истории  р ус с ко 
го народа, осветили социал ь
н о -э ко но м и ч е ски е  о тн о ш е н и я , 
по ли ти чески й  строй и ку л ь ’гу- 
ру средневековой Руси.

Награды по лууи ли  советские 
учены е-океанологи  — А. С. 
С аркисян , С. Г. Б о гусла вский  
и други е . Они о ткр ы л и  И ис
следовали глубинное  течение 
Ломоносова в А тла нти ческом  
океане.

Премия вручена творцам  
кр уп н е й ш е го  в мире С ерпу
хо в ско го  пр отон но го  си н хр о 
трона К5. М. Адо, В. Ф . К у зь 
м ину и другим .

Высокой награды  удостоен 
труд  уче ны х и специалистов — 
м еталлургов во главе с Q. С.

Бобковой. Новаторы  реш или 
важ нейш ие задачи получения 
в ы со ко ка че стве н н ы х  н ерж а
вею щ и х сталей,

Госуд арственную  прем ию  
С С С Р .п о л уч и л и  ко н с тр у кт о р ы  
Б. П. П опов-И льин и д ругие , 
создавш ие соверш енны й  ва
р и ан т  протеза  предплечья с 
б и о эл ектри чески м  упр авле
нием.

Новейш ей те х н и ко й  осна
щ ается советская геология . 
У ченью  М. К. П олш ков, Л. А. 
Р яб ин ки н  и д ругие  на граж д е 
ны  за ра зра б о тку  методов 
сейсм оразведочны х работ.

Л ауреаты  Государственной 
прем ии СССР горячо поблаго
дарили партию  и правитель
ство за вы со кую  о ц е н ку  их 
труда.

Представители м инистерств  
и ведомств, н аучной  общ ест
венности сердечно поздравили 
н а граж д ен н ы х.

(ТАСС).

Студенты на каникулах
По разговорам в трам

ваях и автобусах, в киноте
атрах и городских кафе без 
труда ‘ можно определить, 
чем сегодня живет студен
ческий город. Еще вчера 
день был заполнен до пре
дела напряженной подготов
кой к экзаменам и зачетам. 
А сегодня—мечты об отды
хе. Кончились тревоги и вол
нения. Каникулы! Студенты 
повалили на вокзалы, пере
полнили поезда и самолёты. 
Многим предстоят увлека
тельные туристические по
ездки и походы, путешест
вия в другие страны и горо
да.

Каждый вуз премировал 
победителей конкурса на 
лучшую группу поездками 
в Ульяновск, Киев, Ленин
град, Львов. Несколько сот 
студентов по профсоюзным 
путевкам побывают в сана
ториях и домах отдыха. 
Большая группа лучших 
студентов проведет канику
лы в "Международном . сту
денческом спортивном ла
гере в Болгарии.

•_ ..-■О ■ ’
Многие студенты избра

ли для себя более активный 
вид отдыха. Стал традици
онным выезд вузовских 
агитбригад в дни каникул в 
сельские районы области, на 
всесоюзные ударные комсо
мольские стройки.

Около двухсот томских 
студентов влились в . строи
тельные отряды и "пришли 
на стройки 4-го микрорайо
на в Томске, уехали на стро
ительство Туганской птице
фабрики.

Зимние каникулы еще не 
бывали без- лыжных похо
дов. И теперь тоже сфор
мированы отряды лыжни
ков, которые пройдут по ме
стам боевой и трудовой 
славы сибиряков. Поход 
лыжников посвящается 
XXIV съезду КПСС.

Можно еще упомянуть о 
творческих поездках эстрад
ных коллективов универси

тета и политехнического ин
ститута в Пермь, на фести
валь студенческих оркест
ров.

Много других мероприя
тий намечено провести в дни 
вузовских каникул. И все- 
таки приходится говорить и 
о том, что. не во всех вузах 
по-настоящему позаботи
лись об организации отдыха 
студентов.

Если в политехническом 
институте открыта лыжная 
база, запланированы сорев
нования между факультета
ми по зимнему футболу и 
другим видам спорта, вече
ра отдыха, то в других ву
зах как-то забыли, что поч
ти семь тысяч студентов ос
тается на каникулах в Том
ске, в общежитиях. Й вот 
для них-то вузовские комсо
мольские организации не 
.расщедрились на мероприя- 

• тия. •
Многое еще можно вос

полнить как в вузах, так и 
в городском масштабе. Нам 
необходимо устроить встре
чи студентов с руководящи
ми работниками города и 
области с целью пропаганды 
среди вузовской молодежи 
итогов восьмой пятилетки, 
организовать музыкальные 
лектории, межвузовские 
спортивные соревнования.

Кинопрокату хочется по- 
' советовать начать демон
страцию фильмов по моло
дежной тематике, пустить 
на экраны фильмы из золо
того фонда о гражданской 
и Отечественной войнах, о 
первых наших пятилетках.

Всем причастным к орга
низации студенческого от
дыха надо проявить искрен
нюю заботу о студентах, 
чтобы каникулы для’ каждо
го из них стали действитель
но зарядкой для нового 
учебного семестра.

Г. ДОРОНИН, 
зав. отделом студенче
ской молодежи обкома 

ВЛКСМ.
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ТРАКТОРЫ БУДУТ РАБОТАТЬ В ДВЕ СМЕНЫ
В селе Вороново, на цент

ральной усадьбе совхоза 
имени XXI съезда КПСС 
Кожевниковского района, 
уже шестой год работает 
филиал Асиновского сель
ского профессионально-тех
нического училища. Боль
шинство трактористов и 
комбайнеров, которые тру
дятся на совхозных маши
нах, подготовлено в этом 
филиале. За прошедшее пя
тилетие более 200 юношей 
и девушек приобрели меха
низаторские специальности.

Нынче получают теорети
ческую подготовку и приоб
ретают практические навы
ки управления механизмами 
35 курсантов, причем пяте
ро из них — девушки. Это 
Александра Ренева из Крас
ного Яра, Зинаида Равин- 
ская из Еловки, Валентина 
Алтухова, Мария Гергардт 
и Татьяна Зырянова из Во
ронова. Комсомолки занима
ются со всей' серьезностью, 
ни в чем не уступая парням. 
Все они’ станут механизато
рами широкого профиля.

Занятия в школе механи
заторов проводят специали
сты сельского хозяйства и 
передовики, совхозного про
изводства — опытные, хо
рошо знающие свое дело 
хлеборобы, Например, изве
стный в районе механизатор 
В. А. Пархоменко препода
ет устройство и эксплуата
цию зерновых комбайнов и 
ведет производственное обу
чение. * Кстати, сам Влади

мир Афанасьевич учится на 
заочном отделении Томско
го сельскохозяйственного 
техникума.

Занятия по агрономии 
проводит ’ агроном А. П. 
Рохмистрова. Устройство и 
основные правила эксплуа
тации тракторов ребята по
знают под руководством ни
же,нера-механизатора А. Г. 
Бащмакова. С его же по
мощью курсанты приобрета
ют навыки вождения ма
шин.

— Страшно было в пер
вый раз садиться за рычаги 
управления трактором, — 
говорит Мария Гергардт. — 
А теперь занятия по вож
дению .— наши любимые.

Девушка - трактористка. 
На первый взгляд это ка
жется несколько непривыч
ным, отдающим романтикой 
тридцатых годов. Но только 
на первый взгляд.

— У нас много парней и 
девушек после школы оста
ются в ро-дном селе, —; го
ворит Саша ’ Ренева’. 
Многие продолжают учебу 
в техникумах и вузах как 
совхозные стипендиаты, а 
мы вот захотели стать трак
тористками. Это же здоро
во — управлять мощной 
современной техникой, соз
навая, что труд твой нужен 
совхозу, стране. Кто по-на
стоящему любит родную 
землю, тог должен и тру
диться именно на ней. 
Для меня’ лично хороший 
пример для подражания — 
моя землячка Алла Теуща-

кова. Влпрошлом году она 
' получила специальность 

механизатора широкого про
филя и сейчас успешно тру
дится на своем новеньком 
МТЗ в нашей Красноярской 
бригаде.

,В совхозном филиале 
училища созданы все услог 
вия для успешной учебы ре
бят. В Вороновсном Доме 
механизатора живут кур
санты из отдаленных дере
вень. Здесь же для них —- 
дешевая и хорошая столо
вая. Классные комнаты обо
рудованы наглядными посо
биями, в достатке имеемся 
необходимая литература. А 
что касается практической 
'стороны обучения, так во- 
роновские курсанты нахо
дятся в привилегированном 
положении даже по сравне
нию с учащимися профтех- 
училищ: в их распоряжении 
крупные ремонтные мастер
ские. Сейчас здесь совхоз
ные механизаторы подготав
ливают различную технику 
к полевым работам, и где 
же, как не в мастерской, ре
бятам набираться опыта.

Среди курсантов нет тро
ечников — все учатся толь
ко. на «хорошо» и «отлич
но». Да и как тут поленишь
ся, не подготовишься к за
нятиям, если рядом с тобой 
отличные оценки получают 
девушки! Влияет и матери
альный стимул: круглым от
личникам совхоз платит 64 
рубля стипендии в месяц, 
обучающимся на «хорошо»

■ —- 44 рубля, а если появят

ся троечники, то они будут 
получать всего, 24 рубля.

Почин вороновцев нашел 
поддержку. По их примеру в 
прошлом и нынешнем годах 
филиалы сельского профес
сионально-технического учи
лища организованы в совхо
зах имени XXII съезда 
КПСС, «Дубровском», «Ма
линовском» и других хозяй
ствах Кожевниковского рай
она:

Как правило, нехватка ме
ханизаторов острее всего 
сказывается осенью. Если 
большинство комбайнеров — 
умелые и опытные мастера 
своего дела, то тракторы не
редко приходилось доверять 
или плохо обученным лю
дям, или, нарушающим тру
довую дисциплину. Совхоз
ные годичные курсы помо
гают решить проблему ме
ханизаторских кадров.

— Уже сейчас мы не 
ощущаем недостатка в ме
ханизаторах, — говорит ди
ректор совхоза имени XXI 
съезда КПСС Вениамин 
Дмитриевич Иванов, — но 
ц впредь будем готовить 
трактористов и комбайне
ров. Это Хорошо, когда 
между механизаторами бу
дет соревнование за право 
сесть за рычаги управления 
трактором или за штурвал 
комбайна.

35 выпускников Воронов- 
ского- филиала примут уча
стие в весеннем севе в ка
честве практикантов, а к 
осени все успешно закончив
шие обучение и выдержав

шие выпускные экзамены 
получат удостоверения и 
станут трудиться самостоя
тельно. На вспашке зяби 
под урожай будущего года 
техника будет работать во 
всех отделениях совхоза в 
две смены.

Хорошо организована . в 
Воронове и переподготовка 
кадровых механизаторов. До 
весны повысят квалифика
цию 116 трактористов и 
комбайнеров. Чтобы , техни
ка работала ритмично и с 
полной нагрузкой, занятия с 
механизаторами проводятся 
в три потока. И получается 
так: треть механизаторов 
обучается на десятидневных 
курсах и сдает зачет, дру
гая треть занята * ремонтом 
и подготовкой техники к 
весне, остальные трактори
сты работают на подвозке 
кормов к фермам, заготов
ке и вывозке строительного 
леса и других зимних сель
ских работах.

Хлеборобы совхоза обя
зались в первом году пяти
летки получить высокий уро
жай всех сельскохозяйствен
ных культур. Урожайность 
зерновых с гектара, напри
мер, намечено поднять до 
17 центнеров, что на 3 цент
нера больше, чем среднего
довая урожайность за про
шедшее пятилетие. Борьба 
за новый урожай уже нача
лась. И главное слово здесь 
— за механизаторами.

Б. ФЕДОРОВ.
Кожевниковский район
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20 января 1971 года до
быто 11.640 тонн нефти.
(Из сводки управления 
«Томскнефть»),

* К *
12 июня 1966 года от 

причала отошел первый тан
кер с томской нефтью. А 
всего в 1966 году томские 
нефтяники отправили стране 
около пятидесяти тысяч 
тонн жидкого топлива. Сей
час столько же добывается 
за четверо суток.

Я знаю: читателя, при
выкшего к стремительному 
ритму нашей жизни, к по
ступи лунохода -и гигант
ским новостройкам, — этим 
трудно удивить. Но я вижу 
за цифрами огромный труд 
людей, полнейшую самоот
дачу во имя достижения 
высо'кой цели. Почти пяти
летний путь от первой тон
ны нефти до сегодняшних 
миллионов не усыпан цвета
ми. На нем были и большие 
трудности, были и досадные 
неудачи. И все же, если го
ворить обобщая, — созда
ние такой крупной нефтедо
бывающей промышленности 
на севере области — непре
рывный подвиг ряда кол
лективов.

■ Разговаривая с очевидца- 
! ми рождения нефтепромыс
ла, понимаешь, какой труд
ной была первая нефть. Сей» 
час от Нижневартовска до 
Стрежевого полтора часа 
езды на автомобиле. Пять 
лет назад этот путь изме-  ̂
рялся сутками. Технику, 
трубы для выкидных ли
ний, оборудование для проб
ной эксплуатации месторож
дения можно было доста
вить только из Нижневар
товска. Крохотный участок 
строителей начинал обуст
ройство месторождения. На 
берегу реки подготовили 
фундамент и развернули ре
зервуар для сбора нефти. О г 
четырех геологоразведочных 
скважин проложили выкид
ные линии, смонтировали 
установки для сепарации. И 
вот наступил день, вошед
ший в историю области: 12 
июня 1966 года на Совет
ском месторождении был 
поставлен под налив пер
вый танкер. На карте стра
ны появился новый нефте
добывающий район.

— Это был очень торже
ственный момент, — вспо
минает Сергей Жуликов, на
чальник участка добычи 
нефти. —; Ведь первый тан
кер своим гудком оповестил 
страну о том, что древний 
Нарымский край начинает 
вторую жизнь, а на севере 
Томской области встанет 
новый город.

Начальником участка до
бычи Жуликов стал не так 
УЖ давно. В 1966 году он 
работал в отделе капиталь
ного строительства нефте
промыслового управления 
куратором по обустройству 
месторождения. Помню, я 
очень удивился, когда узнал 
об этом. Куратором, на мой 
взгляд, должен быть чело
век опытный, знающий все 
тонкости нефтяного дела. А 
Сергей Жуликов был сов
сем молодым парнем, не
давно демобилизовавшимся 
из армии. Но по тому, как 
он разговаривал со сварщи
ками,. изолировщиками, ру
ководителями строительных 
организаций, понял: опыта 
ему занимать не нужно/

В карьере Сергея Жули
кова, если вкладывать в это 
понятие самый хороший. 
смысл, во многом от
разилась история нефтепро
мыслового управления. Он 
залился самым важным —- 
строительством промысла, 
увеличением его мощностей. 
Проделав эту работу, пере
шел мастером на участок 
добычи, то есть опять на 
самуй) ответственную долж
ность.

План у нефтяников очень 
напряженный, работа требу
ет полной отдачи, каждая 
тонна на особом счету. 
Помнится/ в позапрошлом 
году- мне пришлось разгова
ривать с тогдашним заведу
ющим промыслом Н. Мас- 
кявым. Мы сидели в . вагон
чике, в Десяти метрах от ко
торого катила быстрые во
ды река. Неглубокая, ме
стами почти пересыхающая 
осенью, она была страшной. 
То там. то здесь с грохотом 
падал в воду подмытый бе
рег, мутные волны перехле
стывали через упавшие де
ревья и, заливая низкие бе

рега, выбегали на просторы 
поймы. Вода торопилась за
топить все. Я смотрел на 
разбушевавшуюся стихию, а 
Н. Масков рассказывал о 
том, как участок добычи, 
возглавляемый С. Жулико
вым, взялся восстановить 
нефтесборный , коллектор, 
соединяющий остров с ма
териком. Это былб' необхо
димо, потому что нефтяни
ки могли получить дополни
тельно 600 тонн нефти в 
сутки.

Немного погодя в вагон
чик зашел Жуликов. Стали 
говорить о нелегком труде 
операторов, который услож
нялся паводком. Он посове
товал мне побеседовать с 
Гайфуллиным: сам оператор 
расскажет лучше.

Гайфуллина в вагончике 
не было. Оператор другого 
участка добычи передал по 
рации, что Гайфуллин у не
го.

Утром Раис рассказал все 
сам. Он выехал на лодке, 
чтобы провести на скважи
нах необходимые плановые 
работы. По затопленному 
месторождению гулял ветер 
и ходили волны с белыми 
гребешками. Через некото
рое время- он понял, что 
лодку относит в сторону. 
Стал грести изо всех сил, 
но это не помогло. Несколь
ко часов спустя совершенно 
обессилевшего Раиса Гай
фуллина прибило вместе с 
лодкой к дальнему берегу. 
Оттуда он доплыл до вагон
чика оператора второго уча
стка добычи.

Раис рассказывал о про
исшествии без всяких эмо
ций, словно на его долю вы
пало самое обычное буднич
ное дело. Почему не поехал 
на моторной лодке, на вез
деходе? На моторной лодке 
не везде можно проехать, а

вездехода не оказалось под 
рукой. Терять же время бы
ло нельзя. В принципе Гай
фуллин мог и не ехать на 
скважину. Но он понимал, 
что тогда ее может забить 
парафином и она, перестанет 
давать нефть — ставится 
под угрозу выполнение го
сударственного плана. Вот 
так борются нефтяники за 
каждую тонну, за каждый 
час работы скважины.

Сейчас промысел стал не 
таким, каким был в 1966 
году. Работают уже не че
тыре, а десятки скважин. 
Управление «Томскнефть» 
выросло в мощное пред- 

1 приятие нефтедобывающей 
промышленности.

Начав со сводки о добы
той нефти, я не сказал, что 
в ней фигурируют две циф
ры: кроме плана по добыче, 
управление имеет еще план 
по закачке воды в пласт. 
Закачивать воду необходи
мо потому, что с начала экс
плуатации месторождения 
добыто около шести миллио
нов тонн нефти. Началось 
неизбежное падение энергии 
нефтеносного горизонта и, 
'чтобы ее поддерживать на 
необходимом уровне, нужно 
закачивать столько же во
ды, сколько взято нефти. В 
управлении создана целая 
служба поддержания пла
стового давления.

На промысле возводятся 
так называемые блочные ку
стовые насосные станции. 
Они полностью автоматизи
рованы, имеют большую 
производительность. Обору
дование первой из них было 
доставлено на север самоле
том АН-12.

Несколько дней назад мне 
вместе с группой руководи
телей строительных органи
заций и нефтегазодобываю
щего управления довелось

побывать на строительстве 
насосной станции. Оно про
изводит огромное впечатле
ние. Металлическим блес
ком сверкает корпус насос
ной, поднятый на эстакаду, 
где заканчивается монтаж 
автоматик::. Кругом прибо
ры, разноцветные провода, 
в которых непосвященному 
человеку трудно разобрать
ся, Посмотрев на приборный 
щит,. начальник нефтегазо
добывающего управления 
Н. Ф. Мержа сказал удов
летворенно:

— Одни кнопки.
Я посмотрел на бескрай

ние просторы снежной пу
стыни, занесенные протоки 
и озера, вспомнил Раиса 
Гайфуллина и, представив, 
что будет твориться здесь 
летом, понял, почему так 
доволен Н. Ф. Мержа. В 
условиях севера автоматиза
ция — единственно возмож
ное будущее промысла.

Когда едешь по месторож
дению, видишь лежащие на 
земле опоры высоковольт
ных передач. Промысел 
электрифицируется, потому 
что без электрификации’ не 
может быть никакого раз
говора . об автоматизации. 
Уже шагает к Стрежевому 
из Сургута высоковольтная 
линия. Она придет сюда в 
марте 1971 года. Весной 
прошлого года вступила в 
строй первая очередь газо
турбинной электростанции.

В производственно-техни
ческом отделе мне рассказа
ли, о том, какие работы про
водятся на промысле. Почти 
все месторождения Средне
го Приобья имеют многопла
стовую структуру. Не со
ставляет исключения и Со
ветское. Во время добычи 
для каждого горизонта не
обходимо бурить свою сква
жину. Инженерная и геоло
гическая служба нефтегазо
добывающего управления,
попробовали применить так 
называемый совместно
раздельный способ эксплуа
тации. Он позволяет брать 
нефть одной скважиной из 
нескольких горизонтов. Сей
час на промысле работают 
четыре такие скважины.

Внедряются и футерован
ные трубы. На их поверхно

сти не откладывается пара-- 
фин, что значительно облег
чает труд операторов и в 
конечном счете увеличива
ет добычу.

Я начал так подробно 
рассказывать о внедрении 
новой технологии потому, 
что она позволяет легче осу
ществить автоматизацию 
промысла. В этом году на 
Советском месторождении 
будет внедрена первая авто
матизированная система для 
управления труппой сква
жин. Автоматика и телеме
ханика становятся надеж
ными помощниками наших 
нефтяников'.

И кто знает, может быть, 
уже к концу нынешней пя
тилетки управлять промыс
лом станет один инженер- 
оператор. Он будет останав
ливать и пускать скважины, 
производить замеры деби
тов.

Новая профессия — неф
тяник — стала обычной на 
томском севере. В течение 
одной пятилетки, начав с 
нуля, нефтедобывающая 
промышленность вышла на 
миллионные рубежи. В ре
кордно короткий срок, на 
год раньше, чем планирова
лось, вступил в строй неф
тепровод Александровское 
—- Усть-Балык — ' Омск. 
Сейчас от него взял 
старт самый , крупный в 
стране нефтепровод Алек
сандровское — Томск — 
Анжеро-Судженск. Отвечая 
на заботу партии и прави
тельства об ускоренном 
развитии нефтедобывающей 
промышленности в Запад
ной Сибири, томские нефтя
ники в течение пятилетки 
дали стране миллион тонн 
сверхплановой нефти.

Но са'мым главным дости
жением является то, что за 
это время на севере области 
возникли и окрепли коллек
тивы новых предприятий, 
возник город нефтяников 
Стрежевой.

С. ВТОРУШИН,
наш соб. корр.
* *• *•

НА СНИМКЕ: централь
ный товарный парк нефте
газодобывающего управле
ния.

Фото Ф. Хитриневича.

НАУЧНЫ Е Д О С Т И Ж Е Н И Я -С Е Л У

НОВОСИБИРСК. В Биологическом институте Сибир
ского отделения Академии наук СССР под руководством 
старшего научного сотрудника кандидата ветеринарных 
наук П. В. Семенова (на снимке) проведена большая ра
бота по защите крупного рогатого скота от оводов. Реко
мендации ученых, составленные дифференциально для 
каждой области Западной Сибири н внедренные в произ
водство, позволили значительно сократить зараженность 
скота личинками оводов.

Фото В. Лещинского. (Фотохроника ТАСС).

Сопоставьте эти факты
Нищета, болезни, одиночество...

На снимке — одинокая,
. больная старушка сгорби
лась от холода в крошечной 
каморке. Под этой фотогра
фией, которую поместила 
газета «Иомиури», — лако  ̂
ничная подпись: «78-летняя 
Оса Хосино из токийского 
района Синдзюку —; одна 
из. 612 тысяч престарелых 
людей Японии, страдающих 
от нищеты, болезней и оди
нокой старости».

Комментируя фотогра
фию, газета пишет, что в 
Японии 11 миллионов лю
дей в возрасте старше 60 
лет, то есть 11 процентов 
населения страны. Многие 
из-за «несовершенства» си
стемы социального обеспече
ния находятся в трудном

материальном положении. 
Лишь каждый четвертый из 
числа людей в возрасте 
старше 65 лет, пишет газе
та, получает пенсию или 
пособие. Это воадомощест- 
вов’ание настолько мизерное 
(две тысячи йен в месяц, 
что равно 5 рублям 4 копей
кам), что его не хватает да
же для нищенского сущест
вования. К тому же цены на 
овощи и рыбу — основной 
продукт питания —- продол
жают непрерывно расти.

Безрадостная старость, 
констатирует газета, яв
ляется причиной того, что в 
Японии — самый высокий 
в мире процент самоубийств 

, среди престарелых.

Обеспеченная старость
«...На пенсии и пособия 

— в общей сумме 
58.522.321 тысяч рублей, в 
том числе по бюджету госу
дарственного, социального 
страхования в сумме 
18.489.460 тыс. рублей» — 
так записано в Законе СССР 
о Государственном бюджете 
страны на нынешний год. 
Характерная закономер
ность: ассигнования на вы
плату всех видов пенсий из 
бюджета и других источни
ков из года в год возраста
ют. Так, в 1971 году они 
увеличены на 6,7 процента пь 
по сравнению с минувшим " 
годом.

Сейчас в СССР 41 мил- < 
лион человек получают го
сударственные пенсии — /  
практически каждый, шестой 
житель страны. У нас уста
новлен один из самых низ

ких в мире пенсионных воз
растов: например,' для рабо
чих и служащих мужчин 60 
лет, женщин — 55 лет (в 
США — соответственно 65 
и 62 года). Те, кто занят на 
подземных работах, в горя
чих цехах, могут уходить 
на обеспеченный государст
вом отдых на 5— 10 лет 
раньше. Система социально
го обеспечения гарантирует 
выплату пенсий всем трудя
щимся, достигшим пенсион
ного возраста. Государство 
расходует большие суммы 
на помощь инвалидам вой- 

,ны и труда.
Постоянно растет сеть до-, 

мов для престарелых и ин
валидов. Только в Россий
ской Федерации за послед
ние три года построено та
ких. домов на 49 тысяч 
мест.

(ТАСС).

В внимания
Визит в Советский Союз 

партийно-правительственной 
. делегации Сирийской Араб

ской Республики, возглав
ляемой премьер-министром 
Хафезом Асадом, вызывает 
большой интерес мировой 

У общественности. В центре 
внимания органов печати 
многих стран мира находят
ся начавшиеся в Москве 
переговоры между Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС Л, И. Брежневым, 
Председателем Президиу
ма Верховного ' Совета 
СССР Н. В. Подгорным, 
Председателем Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косы
гиным и партийно-прави
тельственной делегацией 
САР во главе с X. Асадом.

Широко освещают визит 
сирийской делегации газе
ты, радио и телевидение 
Дамаска.

Газета «Аль-Баас» в пе
редовой статье подчеркива
ет. что этот визит внесет 
достойный вклад в дело 
дальнейшего укрепления 
дружбы и сотрудничества 
между двумя странами, что 
полностью отвечает интере
сам советского и сирийско
го народов, выступающих в 
едином строю в борьбе про
тив сил империализма.

Советский Союз и другие 
социалистические ' .страны,, 
заявляет газета, постоянно 
оказывают арабам всемер
ную помощь и поддержку, 
выступают за ликвидацию 
последствий израильской

агрессии. Сирийско-совет
ские отношения особенно 
благоприятно развиваются 
в последние годы. Установи
лись тесные деловые кон
такты между Партией араб
ского социалистического 
возрождения и КПСС. Рас
ширилась сфера торгово- 
экономического сотрудниче
ства двух стран, ярким при
мером которого является 
строящаяся при, содействии 
СССР высотная Евфратская 
плотина.

Выступая с позиций все
сторонней поддержки араб
ских стран, указывает дру
гая дамасская газета 
«Ас-Саура», Советский Со
юз тем самым укрепляет 
фронт национально-освобо
дительной борьбы, помога
ет народам сбросить иго ко
лониализма и империализ
ма.

Чехословацкая газета 
«Руде право» заявляет в 
свою очередь, что друже
ское сотрудничество между 
Советским Союзом и Сири
ей способствует общей борь
бе против империализма, 
за ликвидацию остатков ко
лониализма и его наследия, 
борьбе против попыток им
периалистов вмешиваться 
во внутренние дела наро
дов тех стран, которые ре
шили идти путем самостоя
тельного развития.

Индийское информацион
ное агентство ПТИ. переда
ло изложение речи А. Н.

Косыгина на обеде в честь 
сирийской делегации. Агент
ство особо выделяет выска
зывание Председателя Со
вета Министров СССР о том, 
что в создавшейся обстанов
ке самым реальным путем, 
ведущим к решению ближ
невосточного кризиса, яв
ляется выполнение резолю
ции Совета Безопасности от 
22 ноября 1967 г. с учетом 
законных прав всех госу
дарств Ближнего Востока, 
в том числе арабского наро
да Палестины.

Венгерские газеты ука
зывают, что Советский Со
юз твердо и последова
тельно стоит на стороне 
справедливого дела, арабов 
и оказывает им всесторон
нюю поддержку. Газета 
«Непеабадшаг» оценивает 

визит в Советский Союз 
сирийской делегации как 
значительное событие с 
точки зрения мирного уре
гулирования ближневосточ
ного кризиса и поддержки 
справедливой борьбы араб
ских народов.

Помещая на первых поло
сах многочисленные мате
риалы о начавшемся визи
те .сирийской делегации в 
Советский Союз, иордан
ские- газеты «Ад-Дусгур», 
«Ад-Дифаа» и «Аль-Урдун» 
выражают уверенность, что 
советско-сирийские пере
говоры благотворным обра
зом повлияют на положение 
на Ближнем Востоке.

(ТАСС).

« Поезд здоровья »
ГАВ А Н А, 3 ф евраля. (ТАСС). 

И з чи л и й ско й  столицы  на ю г 
стран ы  отправился «поезд 
здоровья». К а к  сообщ ает ко р 
респондент а гентства  Пренса 
Л атина из С антьяго , находя
щ иеся в нем врачи и д ругие  
м е д и цин ски е  р а б о тн и ки , адво
ка ты , социологи, и н ж е н е р ы  и 
спе ци али сты  д р у ги х  проф ес
сий  б уд ут  ле чи ть  население, 
по м огать  л и квид и рова ть  не
грам отность , участвовать  в 
строительстве  ж и л ь я  и о ка ж у т  
ДР угую  пом ощ ь ж ител ям  этого  
бедного района  Н или.

ЗАЯВЛЕНИЕ Ж. ПОМПИДУ
ПАРИЖ, 2 февраля. 

(ТАСС).' Президент Фран
ции Ж. Помпиду выразил 
«растущую озабоченность в 
связи с распространением 
конфликта на все государ
ства Индокитая». Он сделал 
это заявление на сегодняш
нем заседании Совета ми
нистров Франции.

Государственный секре
тарь при премьер-министре 
Лео Амон' сообщил журна
листам на пресс-конферен
ции, что президент Помпиду 
«подтвердил особый интерес 
Франции к сохранению не
зависимости и нейтралитета 
Лаоса»,

ЗАЯВЛЕНИЕ ЦК ПАТРИО- - ТИЧЕСКОГО ФРОНТА ЛАОСА
ХАНОЙ, 2 февраля. 

(ТАСС). Центральный Ко
митет Патриотического 
фронта Лаоса выступил с 
заявлением в свя&и с эска
лацией агрессии США в 
Лаосе, сообщает агентство 
ВИА со ссылкой на радио 
Патет-лао.

В то время, как амери
канская авиация продолжа
ет массированные бомбар
дировки территории Лаоса, 
говорится в заявлении, го
сударственный секретарь 
США Роджерс заявил на 
пресс-конференции 29 ян
варя, что Соединенные 
Штаты готовы использо
вать свою военно-воздуш
ную мощь в любой части 
Индокитая, и не исключил 
возможности применения 
авиации США для поддерж
ки действий сайгонских 
войск на территории Лаоса. 
На границе Лаоса сосредо
точены крупные силы аме
риканских и южновьетнам
ских марионеточных войск, 
а в освобожденных районах 
Нижнего Лаоса действуют 
диверсиоино - разведыва
тельные отряды.

Патриотический фронт 
Лаоса, говорится в заявле
нии, решительно осуждает 
авантюристические дейст
вия США и их приспешни- 
кав, игнорирующих элемен
тарные нормы международ
ного права и обостряющих 
положение в Юго-Восточ
ной Азии.

ПЛЕНУМ ЦК птв
ХАНОЙ, 2 февраля. 

(ТАСС). Сегодня централь
ные газеты опубликовали 
коммюнике о состоявшемся 
19-м пленуме ЦК Партии 
трудящихся Вьетнама.

Империалисты США не 
отказываются от замыслов 
агрессии, говорится ' в ком
мюнике. Они осуществляют 
план «вьетнамизации» для 
затягивания войны и пре
пятствуют прогрессу париж
ского совещания. Они уси
ливают «особую войну» в 
Лаосе й развязали агрессив
ную войну в Камбодже. 
Недавно они вновь пред
приняли крайне серьезные 
военные действия в отно

шении севера нашей стра-
1!Ы.

Пленум подчеркивает, 
что в настоящее время пе
ред Партией трудящихся 
Вьетнама, всем народом и 
всей армией стоит задача 
настойчиво продолжать и 
усиливать войну сопротив
ления, повышать реши
мость сражаться и побеж
дать, идти вперед за до
стижение полной победы, 
освободить Юг, защитить 
Север, прийти к мирному 
объединению страны.

На пленуме были обсуж
дены задачи социалистиче
ского ,строительства в ДРВ, 
приняты решения о мерах 
по дальнейшему укрепле

нию экономики, в том числе 
сельского хозяйства, постав
лены задачи в области пар
тийно-государственной . ор
ганизационной деятельно
сти.

В коммюнике подчерки
вается, что правильное ру
ководство партии является 
решающим фактором всех 
успехов вьетнамского на
рода.

Пленум призывает пар
тию; народ и армию спло
титься вокруг ЦК ПТВ, ве
сти борьбу- всеми силами за 
выполнение завещания пре
зидента Хо Ши ' Мина во 
имя независимости и свобо
ды родины, во имя благо
состояния и счастья наро
да.

Эскалация агрессии
ч ТОКИО, 2 февраля. 

(ТАСС). Около 5 тысяч сай
гонских солдат, в том числе 
отряды парашютистов, при 
поддержке американской 
авиации вторглись вчера ут
ром в Лаос и ведут широ
кие боевые действия в юж
ной части этой страны, со
общает агентство Киодо Цу- 
син из Сайгона. В операции 
вторжения в Лаос, которая 
до сих пор хранится Пента
гоном и государственным 
департаментом США в тай
не, принимают также уча
стие около тысячи таиланд
ских солдат. Ссылаясь на 
информированные источни
ки, агентство указывает, что 
эта операция продлится 7— 
10 дней и о ней, возможно, 
ничего не будет сообщаться 
до ее окончания.

Другое японское агентст

во Дзидзи Цусин сообщает,
. что юшновьетнамекие ма

рионеточные войска начали 
наступательные операции 
против Лаоса еще 30 янва
ря, но представители аме
риканского командования 
категорически запретили со
общать что-либо об этик во
енных действиях.

ТОКИО. 2 февраля. 
(ТАСС). Сообщения о втор
жении в Лаос сайгонских 
солдат, поддерживаемых' 
америкайской авиацией, с 
тревогой встречень1 в Япо
нии.1 Намерены ли войска 
США, поддерживая южно
вьетнамских солдат с возду
ха, еще более 4 расширить 
фронт, перенеся его в Лаос, 
спрашивает в редакционной 
статье газета «Майнити». 
Если это так, указывает она, 
то война в Индокитае всту

пает в новую важную ста
дию. Однако следует еще 
раз подчеркнуть, пишет га
зета, что эскалация никогда 
не принесет мира Индоки
таю.

ЛОНДОН, 2 февраля. 
(ТАСС). В связи с поступа
ющими сообщениями о но
вом расширении войны 
США в Индокитае англий
ское движение за мир во 
Вьетнаме опубликовало за
явление, в котором призы
вает население Британских 
островов потребовать от 
правительства отказаться от 
поддержки американской 
агрессии в Юго-Восточной 
Азии.

В заявлении содержится 
т/ребование прекратить все 
поставки Соединенным 
Штатам, которые могут 
быть использованы в этой 
войне.

| Постановление 
военных властей 
Уганды

КАМПАЛА, 2 февраля, 
(ТАСС). Военное руководст
во Уганды приостановило 
действие статей конститу
ции страны, касающихся- 
полномочий президента и 
парламента республики. В 
специальном постановлении 
указывается, что все функ
ции и прерогативы прези
дента передаются главе но
вого военного руководства 
генерал-майору Иди Амину, 
который одновременно ста
новится главнокомандую
щим вооруженными силами 
страны. Парламент Уганды 
распускается. Законодатель
ная власть также переходит 
в руки генерал-майора Иди 
Амина, который будет изда
вать декреты от своего име
ни. Он, отмечается в поста
новлении, назначит совет 
министров, который будет, 
выполнять совещательные 
функции при главе нового 
военного руководства.

Сегодня генерал-майор 
Иди Амин издал первый 
декрет о создании совета 
обороны, который он сам 
возглавит. В состав совета 
обороны входят начальник 
штаба армии, начальник 
штаба ВВС, а также другие 
назначенные им лица.

На сессии совета 
министров ЕЭС

БРЮ ССЕЛЬ, 3 ф евраля. 
(ТАСС). Здесь закон чи лось  вче
ра очередное заседание сессми 
совета м инистров  ЕЭС на 
уровне м ин и стр ов  и но стр ан 
н ы х  дел. О сновным п у н кто м  
по вестки  дня был вопрос о 
ф инансовом вкладе А н гл и и .

ПОЛЕТ « АПОЛЛОНА -14 »
НЬЮ-ЙОРК, 2 февраля. 

(ТАСС). Американский кос
мический корабль «Апол
лон-14» продолжает полет 
по трассе «Земля — Луна».

Вчера космонавты разоб-' ' 
ради и осмотрели стыковоч
ный узел с тем, чтобы вы
яснить причины неисправно
сти, из-за которой во время 
перестроения отсеков кораб
ля лишь с шестой попытки 
удалось осуществить сты

ковку лунной кабины с ос
новным блоком. Если бы 
были обнаружены неиспра
вимые дефекты, это-грозило 
сорвать программу полета, 
т. к., по словам представи
теля национального управ
ления по астронавтике и ис
следованию космического 
пространства, пришлось бы 
отказаться от высадки , на 
Луне и ограничиться поле
том по окололунной орбите.

Во время осмотра прово
дился сеанс телевизионной 
связа^с тем, чтобы специа
листы на Земле могли при
нять участие в осмотре. .Ни
каких дефектов обнаружено 
не было.

Сегодня после окончания 
отдыха космонавтов им со
общили, что НАСА приняло 
решение произвести посадку 
на Луне.. По мнению спе
циалистов, в стыковочном

•штыре не оказалось неис
правностей и поэтому нет 
опасности, что он не срабо
тает при стыковке основно
го блока и взлетной ступе
ни лунной кабины на около
лунной орбите.

Сегодня была проведена 
коррекция полета корабля 
для того, чтобы перевести 
корабль на новую траекто
рию и возместить 40-минут
ную задержку во время 
старта. Маршевый двига
тель проработал 10,3 секун
ды. В момент- -коррекции

корабль, находился на рас 
стоянии. 220. тыс. км о 
Земли.

На сегодня никаких, от 
ветственкых операций н< 
предусматривается. Космо 
навты будут проверять ра 
боту бортовых систем и пре 
изводить навигационные из 
мерения. В 16 часов 23 ми 
нуты начнется период отды 
ха, который должен про 
длиться 10 часов. Во врем: 
первого периода отдыха кос 
монавты смогли проспата 
всего 4 —5 часов.
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М е р н о с т ь  д о л Г У в р а ч а
Одной из самых трудных 

задач медицины нашего 
времени является борьба с 
онкологическими заболева
ниями. Успех и результа
ты лечения рака зависят, от 
своевременной диагностики 
этого . коварного заболева
ния. И первое слово здесь 
принадлежит врачу-рентге- 
нологу. Вот почему без 
рентгенологического отде
ления, возглавляемого за
служенным врачом РСФСР 
С. С. Кулюкиным, успеш
ная лечебно-диагностиче
ская работа Томского онко
логического диспансера бы
ла бы просто немыслима.

Имя Сергея Сергеевича 
Кулюкина .хорошо vизвестно 
томичам. Когда читаешь

редакционную почту, во 
многих письмах встречаешь 
его имя. Вот одно йз таких 
писем.

«Дорогая редакция ! Х очу че
рез ваш у газету поблагода
рить  врачей, которы е спасли 
мне ж и зн ь . 181 день я проле
жала без д виж ения , перенесла 
(5 тяж ел ы х операций ж елуд ка . 
А теперь снова с строю , ч у в - . 
ствую  себя хорош о, работаю .
Г марте 1965 года после ос
мотра Сергей С ергеевич мне 
сказал: надо оперироваться.

Я обратилась в Л енинград 
с ки й  о н ко л о ги ч е ски й  и н сти 
тут, где показала ре нтген ов 
ские* в ы п и ски , которы е сделал 
Сергей Сергеевич. К о н сул ь ти 
ровал меня проф ессор В. И. 
Колосов. Он сказал  та к : опера
цию  делайте г. Томске.

...Операция прош ла успе ш 
но, и я стала поправляться. 
Но случилась беда: в моем

ор га ни зм е  оказалась  «спящ ай 
инф енция» (так ее назы ваю т 
врачи). Заболевание очень 
редкое, тяж елое, коварное. Че
рез каж д ы е  25 — 28 дней меня 
снова клали  на оп ера цио н 
ны й стол. А потом Сергей Сер

ге е в и ч  вместе с врачом Вале
рием Ф ил ипповичем  В ахтины м  
и заведую щ им  х и р ур ги ч е ски м  
отделением А рвидом Р ейнгард- 
товичем  Генке с тревогой  
ждали, что будет дальш е. Так 
пять раз. 181 день. И см ерть 
отступила .

Что я еще хоч у  сказать? Не 
только  обо мне т а к  заботи 
лись К ул ю ки н , Генке и Вах
тин .

Очень хо ч у  пож елать  Сер
гею  С ергеевичу доброго здо
ровья, м н о ги х  лет плодотвор
ной работы.

Серафима Ж УРОВА», 
Конечно, . признательны 

Сергею Сергеевичу и врачи.

Он не .только прекрасный 
рентгенолог-диагност, он 
— исследователь. Им пред- 
ложецы й внедрены в дис
пансере оригинальные мето
дики обследования больных.

В биографии Сергея Сер
геевича немало ярких эпи
зодов. После окончания 
Томского медицинского ин
ститута в 1941, году 
и получения диплома 
с отличием Сергей Сер
геевич познал все труд
ности и тяготы войны, вы
полняя на фронте долг во
енного врача. Демобилизо
вался в 1946 году в звании 
капитана медицинской служ
бы. Потом длительное вре

мя работал врачом-рентге- 
нологом в госпитальных кли
никах под руководством ака
демика А. Г. Савиных. Там 
закончил ординатуру.

В чем секрет успеха Сер
гея Сергеевича? Одним сло
вом тут и не ответишь. На
верное, в его верности дол
гу врача, в богатейшей 
практике, в творческом под
ходе к делу и, конечно, в 
безграничной душевности,..

Ю. КОНСТАНТИНОВА.
* * *

НА СНИМКЕ: С. С- Ку
люкин.

Фото В. Ефименко.

Б Е Р Е Г И Т Е  ПЕСНЮ!
спеи
лент

В программе концерта 
эстрадного ансамбля «Моло
дость», выступающего в 
Томске под флагом Тамбов
ской- филармонии, есть , но
мер, который может укра
сить программу любого эс
традного коллектива-. Э то^ . 
выступление артиста эстра
ды и кино Юрия Глазуно
ва с музыкальными паро
диями. Исполнитель отка
зался от банального подра
жания голосам и манере из
вестных певцов и обр'атил 
огонь' своей сатиры против 
тех поделок-однодневок, ко
торые еще так часто фигу
рируют на эстраде и в ра
диопередачах в качестве 
«лирических песен». На хо
ду, подключая -к своей «ра
боте» зрительный зал, он 
при помощи нескольких, 
незатейливых рифм и на
бивших оскомину мелоди
ческих оборотов «создает» 
лирическую песню, право 
же, мало чем отличающую
ся от того, что иногда, нам 
приходится слышать. Таким 
образом, артист добивается 
прицельного залпа по самой 
сути зла — по ремесленни-, 
честву, моде, слепому под
ражанию в искусстве.

Выступление Ю. Глазуно
ва завершает первое отде
ление концерта. И вот чем 
дальше слушаешь второе,' 
тем настойчивее дает о се
бе знать мысль, что часть 
критического заряда паро
диста можно с успехом от* 
нести и к той программе, в 
которой он выступает. ■

Нет, конечно, это не зна
чит, что программа тамбов
цев сделана непрофессио
нально или что в ней нет 
интересных, насыщенных 
мыслью, по-современному 
поданных номеров. Ориги
нально, ярко с произведе
ниями, полными граждан
ского пафоса, выступает пе
вица Светлана Розова. Осо
бенно волнует 'развернутая 
песня-сцена «Следующий!» 
на музыку В. Успенского, в

зуются элементы театра те
ней и кинокадры и.3 «Обык
новенного фашизма». Теме 
борьбы за мир, защиты де
тей посвящена и песня 
М. Таравердиева «Взрос
лые люди»,. Знакомые, и 
близкие каждому образы 
рождает музыкальная фан
тазия А. Норченко . на те
мы комсомольских песен, 
являющаяся как бы проло
гом концерта. Интересна и 
значительна . в исполнении 
вокально-инструментального 
ансамбля песня М.. Фрадки
на .«Фанфары».

Есть в программе еще не
сколько номеров, отличаю
щихся мастерством и хоро
шим вкусом. Это — вы
ступление балетной пары 
Натальи Городянкинон и 
Николая Басина, шуточный 
«бой» мёдведей, названный 
авторами концерта «Суве
нир», и ряд других. Есть не
сколько вокальных номе
ров, исполненных на «сред
нем эстрадном уровне» пе
вицами Лидией Ботезату и 
Ириной Ширмановой. Одна
ко не они определяют общее 
впечатление от концерта 
тамбовчан.

Основой концерта являет
ся. вокально-инструменталь
ный ансамбль во главе с 
композитором М. Долганом. 
Участники этого ансамбля- 
люди молодые- и, несом
ненно, одаренные, о чем го
ворит то, что они свободно 
владеют различными музы
кальными' формами, умеют 
импровизировать, легко пе
реключаться с инструмента 
на вокал. Однако все эти в 
высшей степени положи
тельные качества, к сожале
нию, заслоняются другими: 
некритическим следовани
ем далеко не лучшей эст
радной моде и даже 
внешним подражанием из
вестным «битлзам».

Результат всего этого мо
жет показаться несколько 
неожиданным. Музыканты 
играют настолько громко

(хотя у них" есть аппаратура 
для регулирования плотно
сти, звука),. что к' концу кон
церта возникает ^ощущение.

. чисто физической устало
сти, как будто пробыл не
сколько часов в комнате, 
где очень сильно шумел ка
кой-то механизм. Это ощу
щение, идущее от отсутст
вия чувства меры и гипер-’ 
трофированных звучностей, 
которыми злоупотребляет 
ансамбль, еще больше уси
ливается потому, что ансам- 
блист, ведающий ударными 
инструментами, видимо, все 
время помнит расхожую по
говорку об ударнике — 
«короле джаза». Он работа
ет настолько старательно, 
что временами заглушает не 
только' звучание струнных и 
духовых инструментов, но и 
голоса вокалистов, хотя fe 
и поют в микрофон.

Не все благополучно и с 
репертуаром ансамбля. Не- • 
которые вещи М. Долгана 
(ансамбль исполняет много 
его произведений) мелодич
ны и могли бы хорошо слу
шаться, есЛи бы не сплош
ное немилосердное фор
тиссимо («Манекены», «О 
чем плачут гитары»)» Дру
гие менее. интересны: 
в них становится осо
бенно назойливым тот 
обнаженвйй: ритм, который 
почему-то считается отличи
тельным признаком, «совре
менного стиля». Но что вы
зывает решительное возра
жение, так это кавалерий
ские наскоки на. классику. 
Как бы оригинально с точ
ки зрения инструментовки 
и тембровой палитры не бы
ла расписана и исполнена, в 
стиле ансамбля знаменитая 
«Серенада» Шуберта, вряд 
ли можно оправдать столь 
вольную транскрипцию это
го замечательного произве
дения. Так И хочется ска
зать: товарищи; у вас есть 
Долган, не трогайте Шубер
та!

Единственный солист-во
калист ансамбля М. Винйп- 
кий, к сожалению, идет в

этом плане еще дальше. 
Его исполнение манерно, 
крикливо, кокетливо, равно 
как и его поведение на эс
траде: Если бы речь шла 
только о ' малосодержатель
ных шлягерах типа песни 
Рафаэля из фильма «Пусть 
говорят», то еще куда ни 
шло. Но в таком стиле ис
полняются им и русские 
песни. А это уже вызывает 
.чувство, близкое к возмуще
нию.

Если в первом отделении 
номер разговорного жанра 
стал вершиной концерта, то 
во втером . выступление ар-. 
тиста Яна Романцева оказа
лось, пожалуй, самым тем
ным штрихом в довольно, 
пестрой панораме програм
мы. Интермедия «Пьяницам 
—.бой!» превратилась в его 
исполнении в смакование 
пьяного безобразия с . таки
ми физиологическими под
робностями, которых, я, 
йрйзйаться, за долгие , годы 
еще не видел на сцене..

Далеко не все было отме
чено хорошим вкусом и в 
работе ведущего концерт 

. художественного руководи
теля ансамбля ■ Эдуарда 
Смольного, артиста, несом
ненно, опытного и хорошо 
чувствующего жанр. Излиш
няя, «Эстрадная» '(в дурном 
смысле этого слова) развяз
ность, неумеренные по
хвалы исполнителям- я все
му коллективу, откровен
ная лесть в адрес сидящих 
в зале томичей (и то, и дру
гое воспринималось прямо- 
таки иронически) — все это 
портило зачастую и удач- 
нй'е нйтермедии.

Повторяю: участники ан
самбля «Молодость» — лю
ди, несомненно, одаренные. 
Но с одаренных больше и 
спрос. Нельзя все списы
вать на название ансамбля, 
на «увлечения молодости». 
Пора, наверное, остановить
ся, критически осмыслить 
сделанное и подумать о тех 
путях, которыми дальше ид
ти в искусстве. Тём более, 
что «Молодости» уже. пят-‘ 
надцать лет от роду.

Б. БЕРЕЖКОВ.

УДМУРТСКАЯ АССР. 
На Ижевском автомобиль
ном заводе разработана 
модель нового легкового ав
томобиля «ИЖ-1500 «Ком
би». Эта машина, создан
ная на базе «Москви- 
ча-412», элегантна и ком
фортабельна. Разложив зад
нее сидение, салон автомо
биля можно быстро приспо
собить для перевозки грузов 
или ночлега. Для удобства 
сделана поднимающаяся 

задняя дверь.
При изготовлении автомо

биля предусмотрена макси
мальная унификация узлов 
шасси и двигателя с базовой 
моделью.

НА СНИМКЕ: общий вид 
автомобиля «ИЖ-1500».

Фото Е. Загуляева.
(Фотохроника ТАСС).,
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НА ОЧЕРЕДИ —ФИНАЛ
Второго февраля состоялись 

полуф инальны е м атчи на к у 
бок СССР по хо кке ю .

СКА (Л енинград) —  ЦСКА 
(М осква) — 7:5 (1:3, 3:1, 3:1).

Это была поистине куб кова я  
встреча, хотя начало, ка за 
лось, у. сулило столи чн ы м  ар
мейцам л е гку ю  победу. Обес
кур а ж е н н ы е  трем я ш айбам и,

которы е м оскви чи  забросили 
г  течение 12 м и н ут  (Блинов, 
М ихайлов, М иш аков ), л е ни н 
град цы  ув е р о в а л и , в уя зв и 
мость гр о зн ы х  со п е р н и ко в  
л и ш ь  после первого ' о тветно
го гола (Егоров). Два за кл ю ч и 
тельны х периода пр еи м ущ ест
вом полностью  владели хо 
зяева площ адки .

О стальны е ш айбы  провели: 
у СКА — Григорьев, С. Соло
д ухи н  (две), П. Андреев, К оп 
ченое, В. С олодухин, у ЦСКА 
— В икулов и Петров.

Только  десять буллитов — 
небы валы й случай  в нашем 
хокнес! — вы явили  победителя 
во втором матче полуф инала 
р о зы гр ы ш а  к у б к а  СССР. Пое

ло трех основны х и одного 
дополнительного  периодов
счет во встрече «С партак» — 
«Х им ик» был 1:1 (0:1, 1:0 0:0), 
F; первой серии из пяти  бул
литов со п е р н и ки  сум ели заб
росить  по одной шайбе, и об
щ ий , результат стал 2:2. 
Была назначена вторая серия. 
С партаковцы  забили два гола, 
а их соп ерн и ки  — один.

И так, м о ско вски й  «Спартак» 
вы играл — 4:3 и теперь в ф и
нале встретится  с ле ни н гр ад 
ской  ком андой СКА.

(ТАСС).

ИТАК, МЫ НАЧИНАЕМ!
ЦЮРИХ, 2 февраля. (Корр. 

ТАСС). Ш естьдесят первы й 
чем пионат Европы  по ф и гу р 
ному ка та н и ю  принял  старт. 
Сегодня рано утром , когда над 
Ц ю рихом  ли ш ь начали рас
сеиваться ночны е сум е р ки , на 
лед «ХаЛленштадиона» вы ш ли  
м уж ч и н ы , . чтобы начать вы 
ступления  по обязательной 
програм м е. После вы полнения 
д вух ф игур  h :i ш ести лидерст
во, к а к  и предполагалось, за
хватил д в укр а тн ы й  чемпион 
кон ти н е н та  спортсм ен из Че
хословакии  Ондрей Непела. 
Судьи оценили его «ледовую 
геом етрию » в 314,4 балла.

На втором месте идет м о ск 
вич Сергей Ч етверухи н  (292,8), 
которо го  ш ве йца рская  печать 
называет одним ил вероятны х 
претендентов на самые вы со
кие  награды . Третью  с тр о ч ку  
тур н и р н о й  таблицы  заним ает 
Сергей В олков из П одм осковья
(288.0) . Л енинградец Ю рий Ов
ч и н н и ко в  — на седьмом месте
(272.0) .

Лю бители спорта  (а и х  не
мало собралось в «Хаялен-

ш тадионе») с сожалением  
встретили  сообщ ение о том , 
что в сор евновани ях  не п р и 
мет уча сти я  серебряны й пр и 
зер прош логоднего  первенства 
ко н ти н е н та  П атри к Пера. В 
сам ы й последний м ом ент ста
ло Известно, что ф р а н ц узски й  
ф и гур и ст  получил  на тр е н и 
ровке? серьезную  травм у.

Не приехал в Ц ю ри х  и б рон 
зовы й медалист Гю нтер Цол- 
лер из ГДР, еще летом сло
м авш ий могу на трен и ровке .

С оревнования в одиночном  
ка та н и и  у м у ж ч и н  собрали 22 
ко н ку р е н та , а всего под сво
дами «Х алленш тадиона» пр о 
д е м он стр ир ую т м астерство 117 
ф и гур истов  (рекорд  для чем 
пионатов Европы !) из 18 
стран.

Ц ю рих — сам ы й больш ой 
город в Ш вейцарии  (в кем  
прож ивает 435 ты сяч  человек, 
а в столице страны  Берне 
лиш ь 167 ты сяч ) уж е  второй 
раз за 20 лет пр ини м ает  си л ь 
ней ш и х  ф и гур и сто в  Е вропы . 
С Ледовом дворце, вмещ аю щ ем

10 ты сяч зрителей , подготов
лен, по м нению  уча стн и ко в , 
отли чн ы й  лед из чистейш ей 
родниковой  воды.

Па словам бургом истра  Ц ю 
риха С. Видмера, торж е стве н 
но о ткр ы в ш е го  чем пионат и 
по не д ельник поздно вечеррэд, 
зал не будет пустова ть  эти 
дни (первенство за ко н чи тся  
G. февраля, а 7-го его уч а стн и 
ки  вы ступя т  с по каза те л ьны 
ми програм м ам и): почти  всё 
билеты проданы. Есты еще 
возм ож н ость  и х  приобрести  
на состязания ф и гур и сто к , 
среди ко то р ы х  не будет общей 
лю бим ицы , че м п и о н ки  (Европы 
и мира Габриэль Зейф ерт из 
ГДF*, переш едш ей на тренер
с ку ю  работу.

П оговариваю т, что «наслед
ницей» Габи собирается стать  
а встри й ска я  ф и гу р и с тка  Беат
рис Ш уба, специально летом 
ездивш ая в Канаду, чтобы 
«подтянуть» произвольное к а 
тание. Что ж е  касается обяза
тельной пр ограм м ы , то  по ма
стерству  ее и сполнения Беат
рис, к а к  сч и та ю т  спе ци али 

сты , не было равной за по с
ледние 20 лет...

Сегодня поздно вечером обя
зате л ьн ую  ко м п о зи ц и ю  проде
м онстрировали  и мастера пар
ного катания . Н аш у стран у  
представляли д вукр а тн ы е  чем
пионы  Европы  и мира м о ск 
вичи И рина Роднина и А л е к 
сей У л э н о е . серебряны е п р изе 
ры  е вр опе йско го  и м ирового 
первенств ленинград цы  Люд
мила С м ирнова и Андрей Су- 
р а й ки н , четверты е в европей
ской  и м ировой кл асси ф и ка 
ции м оскви чи  Галина Карели
на и Георгий П р о скур ин .

Первые победители ц ю р и х 
ско го  чем пионата стан ут  изве
стны  3 февраля;, ко гд а  спо р 
тивные? пары  в ы ступ я т  с про
извольной  програм м ой.

После четы рех обязатель
н ы х ф и гур  на чемпионате Ев
ропы  по ф и гур н о м у  ка та н и ю  
v м уж чи н  лид ирует Непела — 
701,4 балла.

За ним идут советские 
спо ртсм е ны  Ч етверухи н  — 
662,С и Волков — 655 баллов.

(ТАСС).

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

ЛОВЦЫ  АРО
Новый метод экстракции ароматических веществ из 

растительного сырья с помощью сжиженных газов раз
работан учеными Краснодарского научно-исследова
тельского института пищевой промышленности.

До сих пор ароматиче
ские вещества из растений 
извлекали с помощью пара 
и растворителей: , спирта, 
бензина, хлороформа, четы
реххлористого углерода. 
Чтобы отделить ароматиче
ское вещество, раствори
тель отгоняли перегретым 
паром. . При этом безвоз
вратно улетучивалось боль
шое количество растворите
ля, а под действием высо
ких температур ароматиче
ское вещество разлагалось, 
теряя ценные качества.

Новый , метод экстракции 
—  С помощью сжиженной 
углекислоты ’ под высоким 
давлением — позволяет ве
сти процесс при низких тем
пературах. Он идеально со
храняет качества эфирных 
масел. 'Еще одно достоин
ство метода — значитель
но больший выход готового 
продукта. Сжиженная угле
кислота позволяет полу
чить из семян кориандра на 
25 процентов больше ос

новного ароматического 
компонента — линопоола. 
В масштабах Советского 
Союза экономическая , эф
фективность переработки 
кориандра новым методом 
составит около семнадцати 
миллионов рублей в год.

Разработана и проверена 
на специально созданных 
экспериментальных установ
ках новая технология экст
ракции двадцати шести ви
дов растительного сырья. В 
опытном цехе эксперимен
тального завода , института 
получены экстракты ромаш
ки и шалфея, календулы, 
полыни, мха, лаврового и 
эвкалиптового листа, хме
ля, корицы, гвоздики, укро
па...

Краснодарские ученые 
совершенствуют методы 
экстракции, разрабатывают 
технологию непрерывной 
переработки растеиий-эфи- 

рояосоц.
Ю. ПОНОМАРЕНКО.

(АПН).

они-п и
4 февраля — «С казки

старого Арбата».E3I К И Н О

в
СЕГОДНЯ

КИНОТЕАТРАХ:

ИЗВЕЩЕНИЕ
Томский городской коми

тет народного контроля из- 
вещг ст председателей групп 
народного- контроля, вне
штатный ■ актив о том, 
что занятие городского 
^шиверечтета : народного
контролера состоитсй в по- 
ледельник, ■ 8 февраля, в 
18 часов, в зале заседаний 
горкома КПСС.

ПОГОДА

Сегодня по Том ской  области 
ож идается облачная с прояс
нениям и погода, местами сла
бый снег, ветер перем енны й, 
3 — 7 метров в секун д у , тем пе
ра тура  днем по восточны м  
районам  15 — 20 град усов , по 
остальной  те рри тори и  — 7 — 
12 градусов  мороза.

В Том ске  -г- облачная с 
прояснениям и  гюгода, без с у 
щ ественны х осадков, ветер пе
рем енны й, 3 — 7 метров в се
к у н д у , тем пература днем 10 — 
12 градусов мороза.

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «И тальянец 

к А м ерике» — 9. 10-55, 1,2-50, 
14^45, 16-40. 18-35, 20-30, 22-25.

Малый зал — «Колдовская 
лю бовь» 9. 10-50, 12-40,
14- 30, 16-20. 18-10. 20. 21-50.
Фильм для взрослых.

Зал ки н о х р о н и ки  — «Ж ивые 
ро дни ки» , «А льм анах к и н о п у 
теш ествий» № 40, «По М оск- 
ва-реке», «Калуга — колы бель 
револю ции» — 9, 11-10, 13-20,
15- 30, 17-40, 19-50, 22.
«У тренние острова», «А ль
м анах кин о путеш естви й»  № 18, 
«Лесное озеро» — 10-05. 12-15, 
14-25, 16-35, 18-45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Ч айков

ски й »  (две серии) — 9-30, 
12-20,, 15-10, 18, 20-50.

Зелёный зал — «И тальянец 
в А м ерике» — 12-10, 14-05,
16, 18, 19-50, 21-45.

Для детей — С борник м ул ьт
ф ильмов — 9-30, 10-45.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Звезды 

Эгера» (две серии) — 9, 11-50, 
14-40, 17-30. 20-30.

М алый зал — «Последние 
дни» — 9. 10-40, 12-20, 16,
17-40. 19-30. 21-20.

Посвящаетсясъезду КПСС 
— «В еликий  подвиг» — 14.

«ЦИОНЕР»
■Для детей — «Полчаса на 

чудеса» т-  9. 10-30, 12, 13-30. 
15. Кинофестиваль — «Народ 
и партий  г -  ед и н ы »V «Письмо 
Л енина», «Иона Я кир», 
«Братья Б онч-Бруевичи» — 
16 3 0 . . Для взрослых , —; «Пос
ледние дни» — ,17-40. 19-35,
21-30 - -  ч удлиненный сеанс.

«СИБИРЯК»
«Кащ ей Бессм ертный» — 

9-30. 11. «Тува — перекрестон  
времени» — 12-30: «Суровые
кил ом етры » — 14-10. 16. 17-50, 
19-40, 21-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«М олчание м уж чи н»  — 17-15, 
19, 21. •

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Красота лю бви» — 14-30,
16-30. 18-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
подшипникового 

ЗАВОДА
«Моя пр екрасн ая  леди» —

12, 17.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ
«Он был не один» — 18, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ» 

«Он был не один» — 17, 19, 
21 «Встреча с прош лы м » —
15. з КЛУБ

МЕЛЬКОМБИНАТА 
«Одна из девуш ек» — 19,

21..

6 февраля 7 февраля
ОБЛЛЕКТОРИИ 

СИМФОНИЧЕСКИЙ КОНЦЕРТ 
Гайдн — симфония № 100 «Лондонская». 
Шостакович — 1-й концерт для фортепьяно с 

оркестром.
Пейко - -  «Молдавская сюита».

Исполнители:
СИМФОНИЧЕСКИЙ ОРКЕСТР ФИЛАРМОНИИ

Солист — ,
I дипломант международного конкурса 

Юлиан ГУТМАН.
Дирижер — , Константин ЦАРЕВ.
Начало — в 20 часов.
Билеты продаются.

О
ЧЕТВЕРГ, 4 февраля

МОСКВА
16.50. Чемпионат Европы по 

-фигурному катанию. Парное 
катание. 18.35. Ленинский уни
верситет миллионов. «Учись 
хозяйствовать». О повышении 
эффективности общественно
го производства. 19.Д5. Ново
сти. 19.20. Телеспектакль.
‘ ТОМСК

20.30. Экран — школьни
кам. Странички нашей жизни. 
20.45. «Алия». Фильм. 21.05. 
Основы экономических зна
ний. Телевизионный лекторий. 
«Организация социалистиче
ского планирования». 21.35. 
Новости.

• МОСКВА
22.00. Чемпионат Европы по 

фигурному катанию. Парное 
катание. (Повторение). 23 55. 
«Мастера искусств». Творче
ский портрет народной арти
стки СССР В. Н. Рыжовой.

Редакции газеты «Крас
ное знамя» требуется ква
лифицированная машинист
ка.

Городской Дом пионеров
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР

в кружок кукольного теат
ра. Запись в кружок произ
водится ежедневно, кроме 
субботы, с 10 час. до 6 час. 
вечера.

Наш адрес: г. Томск, ул. 
Татарская, 16.

Совет по присуждению ученых степеней по геолого
минералогическим и географическим наукам Томского 
госуниверситета объявляет, чгб .18 февраля 1971 г., в 
14 ' часов 30 минут, в аудитории 119-й- состоится 
З А Щ И Т А  ДИССЕРТАЦИИ, представленной на соисканиеуч’еной степени доктора гео л о го-минер алогических
наук М. П. Н агор ски м  на тему: «З аконом ерности  ра з
мещ ения м езо зо й ско -ка й но зо й ски х  р уд н ы х  ф ормации 
на ю го-востоке  Западной Сибири». j  ^ ’

С диссертацией 1 можно ознакомиться в научной био- 
лиотеке ТГУ.

Томский политехнический институт им. С. М. Кирова 
объявляет, что 19 февраля 1971 года, в 15 час., в ауди
тории № 228 10-го корпуса института, на заседании 
совета по присуждению ученых степеней физико-тех
нического факультета состоится

ЗАЩ И ТА  ДИССЕРТАЦИИ,
представленных на соискание ученой степени кандида
та технических наук: Ю. А. Н е п о кр ы ты х  на тему: «Ис
пользование вы соко частотны х э л е ктр о м а гн и тн ы х  по
лей для увеличения интенсивности  и злучения  ц и кл и ч е 
с ки х  ускорителей» ; М. Ю. Гельцелем на тему: «В озбуж 
дение м агнитного  поля в и м п ул ьсн ы х  си н хр о тр о н а х  с 
од новитковой  обм откой эл ектром агнита» .

С диссертациями можно ознакомиться' в читальном 
зале института.

Научно-исследовательский институт ядерной
физики, электроники и автоматики при Томском 

политехническом институте им. С. М. КироваОБЪ ЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на' замещение вакантных должностей:,

руководителя лаборатории криогенной техники
(доктор или кандидат наук);

руководителей секторов: СВЧ и теории ускори- 
- телей, импульсной электроники, автоматизации ус
корителей и сектора лаборатории высоких энергий 
(доктор или кандидат наук);

старших -научных сотрудников секторов: высоких 
энергий, ядерных 1 реакций, радиоактивационного
анализа, наносекундиых ускорителей, автоматиза
ции, ускорителен и сектора разработки'ускорителей 
на .малые энергий (доктор иди1 кандидат наук);

младших научных сотрудников (с ученой сте
пенью и без степени) секторов: высоких энергий, 
ядерных реакций, автоматизации физического экс
перимента, автоматизации ускорителей, СВЧ и тео
рии ускорителей, оптико-физических исследований, 
наносекундиых ускорителен, переносных малогаба
ритных бетатронов, разработки ускорителей на ма
лые энергии, ^систем питания, роторных электроста
тических генераторов, действия излучений на мате
риалы и радиоактивационного анализа/

Срок конкурса 
объявления.

месяц .со дня опубликования ;

Документы напрарлять по адресу: г. Томск, про
спект им. Ленина, 2-а, директору. ,

Томскому пассажирско
му автотранспортному пред
приятию № 1 на постоян
ную работу требуются: шо- • 
феры 2-го и 1-го классов, 
шоферы 3-го класс» с пере
подготовкой на 2-й класс, 
автослесари.

Обращаться: г. Томск-50, 
ул. Трифонова, 23, отдел 
кадров.

Проезд автобусами и 
троллейбусами до останов
ки «Главпочтамт».

Томский радиоклуб
ДОСААФ проводит набор 
на курсы электромонтеров.

Принимаются лица не 
моложе 18 лет.

Срок обучения —- 3 ме
сяца. Выплачивается сти
пендия 60 рублей в месяц. 
По окончании курсов предо
ставляются общежитие и ра
бота по специальности.

Обращаться: г. Томск-1, 
ул. Розы Люксембург, 48, 
телефон № 2-42-58.

Томский институт радиоэлектроники и электронной 
техники

, ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей: 

доцентов кафедры радиоприемных устройств; 
старших преподавателей кафедр: радиоприем 

ных устройств, физического воспитания и спорта, 
радиопередающих устройств;

ассистентов и преподавателей кафедр: эконо
мики промышленности и организации производст
ва, физического воспитания и спорта, промышлен
ной электроники, начертательной геометрии и чер
чения.

Срок конкурса — один месяц со дня опубликова
ния объявления в газете.

Документы на конкурс направлять по адресу; 
г. Томск 50, пр. им. Ленина, 40, ректору института.
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